

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Prevén evacuación por caída de ceniza

Debido a los últimos registros de calidad del aire que tiene la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), existe un riesgo de contingencia ambiental que llevaría a una evacuación en la zona que comprenden las comunidades cercanas al cráter. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

Pretextan "desconocer" documento avalado por Vázquez Mota

Argumentando "no conocer" los documentos que publicó El Heraldo de Puebla, pero tampoco descalificando o dudando de su veracidad, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, evadió el tema del predio de Valle Fantástico, confirmando que ante la disputa legal, el gobierno del estado aún tiene que esperar la resolución de los tribunales. (Heraldo)

Síntesis

Elevarán la calidad educativa

La titular de Asuntos Jurídico del SNTE, Soraya Buñuelos, refrendó su compromiso para mejorar la calidad de la educación. (Síntesis)

Intolerancia

Miguel David Jiménez, virtual secretario del IEE

Todo está listo para que el aún consejero ciudadano, Miguel David Jiménez, se convierta en el nuevo secretario ejecutivo del IEE en el estado, luego de que se realizó la reforma constitucional a la Ley Electoral de Puebla. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Marín y sus secuaces sin castigo, por concesión a OHL

Fernando Manzanilla Prieto canceló momentáneamente la apertura de procedimientos judiciales y administrativos contra los funcionarios responsables de otorgar la concesión del Libramiento Norte a OHL, pese a que el acuerdo de rescate publicado en el Periódico Oficial del Estado señala expresamente las ilegalidades al no haberla licitado. (Cambio)

MILENIO

Captura el Ejército a ex número dos de Sedena

El Ejército mexicano detuvo ayer en Tlalpan, en la Ciudad de México, al ex subsecretario de la Defensa Nacional, general Tomas Ángeles Dauahare, quien declaraba anoche en la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) como parte de una indagatoria de la PGR por narcotráfico. (Milenio)

La Jornada de Oriente

Si RMV no informa sobre la compra de nuevo helicóptero violará la ley: Amedi

De no entregar la información completa sobre el costo del helicóptero que se adquirió para uso del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, el gobierno estatal estaría incurriendo en una violación a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública estatal, advirtió la Asociación Mexicana de Derecho Información (Amedi). (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

e-consulta

El Libramiento Poniente se realizará este sexenio con cambios al proyecto

El Libramiento Poniente de la ciudad de Puebla sí se realizará en este sexenio, pero la obra será modificada con el propósito de que su impacto para la población sea mayor, aseguró el subsecretario de Comunicaciones de la Secretaría de Infraestructura (SI) estatal, Nelson Ransoli Martín. (e-consulta)

periodicodigital.com.mx

Moreno Valle entrega tractores en Ixtacamaxtitlán

Este martes, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó 220 tractores y fertilizante para mil 398 hectáreas, como parte de las acciones de fortalecimiento al campo poblano. (Periódico digital)



Forman empresarios frente contra terrorismo del Soapap

"No somos ningunos estúpidos", mencionó Luis Gerardo Inman Peraldi, presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), quien encabezó esta mañana un frente de empresarios en contra del terrorismo que aplica el gobierno del estado de Puebla a través del Sistema Operador de Agua Potable (Soapap). (Contraparte)



"La Academia debió conceder el Nobel a Fuentes"

El traductor chino de Carlos Fuentes, Zhao Deiming, lamentó hoy la muerte del escritor mexicano y también que la Academia Sueca no le haya concedido el Premio Nobel de Literatura, al que estuvo varias veces nominado. (Imagen Poblana)



IEE entrampado por reforma electoral

En una sesión especial en la que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) pretendía aprobar los informes de las comisiones unidas de este órgano electoral, quedó evidenciado el retraso del trabajo de este instituto y el nulo procedimiento por el que se elegirán a los titulares de la Secretaría Ejecutiva, la Dirección de Fiscalización y la Dirección Jurídica. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Desafía Gordillo: no nos doblarán

Minutos después de que FCH dijo confiar en que los maestros honrarían su compromiso con la evaluación, Gordillo advirtió que el gremio no se doblará. (Reforma)



La evaluación va adelante: Calderón

El presidente Felipe Calderón aseguró ayer que la evaluación universal a los docentes se mantiene y va "adelante", en la ceremonia por el Día del Maestro celebrada en Los Pinos. Expresó su confianza en que la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) "sabrán cumplir" su palabra y aceptar el examen. (El Universal)



Captura el Ejército a ex número dos de Sedena

Fue secretario particular de Enrique Cervantes y condujo el Consejo de Guerra contra Quirós Hermosillo y Acosta Chaparro; también fue presentado el divisionario Roberto Dawe González. (Milenio digital)



Carlos Fuentes culminó ayer su periplo itinerante

Ayer llegó para Carlos Fuentes esa compañera fiel e inevitable que el escritor tanto describió en su vasta obra. Cerca del mediodía, uno de los narradores más importantes del siglo XX en México murió a los 83 años en el hospital Ángeles del Pedregal. (La Jornada)



Crédito mexicano, el menos dinámico de emergentes: IIF

El crecimiento anual del crédito bancario de México es el que ha resultado menos dinámico entre el 2009 y el 2011 dentro de una muestra de 16 países emergentes, evidenciaron banqueros privados asociados al Instituto Internacional de Finanzas. (El Economista Digital)



Habrán evaluación magisterial, asegura el Presidente

Tras afirmar que la evaluación magisterial va adelante, el presidente Felipe Calderón garantizó que los resultados de la misma no afectarán los derechos laborales de los profesores y expresó su confianza en que el magisterio nacional honrará sus compromisos en la materia y que su dirigencia sabrá sostener su palabra. (Crónica)

EXCELSIOR
www.excelsior.com.mx**Luto en la literatura, murió Carlos Fuentes; hoy homenaje en Bellas Artes**

El escritor mexicano autor de Aura y La región más transparente, falleció ayer a los 83 años en la Ciudad de México (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE**PERIODICO DIGITAL**

- **Pedirán al edil Eduardo Rivera imparcialidad en el proceso electoral**

En la próxima sesión de Cabildo, el secretario general del Partido Revolucionario Institucional (PRI) del municipio, Iván Galindo Castillejos, lanzará un exhorto al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, para que privilegie la imparcialidad en el actual proceso electoral. A decir de Galindo Castillejos, resulta sospechoso que el hombre que durante 12 años administró los recursos del Partido Acción Nacional (PAN), Manuel Janeiro, ahora se desempeñe como tesorero municipal y aún más, que en pleno proceso electoral haya nombrado a uno de sus operadores políticos, Eduardo Morales Garduño, secretario municipal de Desarrollo Social. (Leonardo Torixa)

http://periodicodigital.com.mx/notas/donan_contenedor_de_ayuda_humanitaria_al_hospital_general_del_sur

**CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Rivera Pérez asistió a condecoración de maestros**

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez asistió a la condecoración "Maestro Altamirano" y Premio "Maestro Rafael Ramírez por 40 y 30 años de antigüedad en el servicio educativo del estado de Puebla, evento encabezado por el gobernador del estado Rafael Moreno Valle. El objetivo del evento fue reconocer la labor y la vocación de los maestros que han logrado llevar la educación a los estudiantes poblanos con calidad y compromiso. (Santiago Quintana)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-asistio-a-condecoracion-de-maestros-&id=43381>

INFORMACIÓN DEL GABINETE**E-CONSULTA**

- **Aumentan 37.4% accidentes vehiculares en Puebla en sólo un año: Ssptm**

En 2011, los accidentes vehiculares aumentaron 37.4 por ciento en la capital del estado de Puebla respecto al año anterior, informó la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm). De acuerdo con la dependencia municipal, hubo 36 muertos en estos eventos —tres por mes—, 71.4 por ciento más que los registrados en 2010, cuando el número de decesos llegó a 21. En este renglón, cabe destacar que 18 de los fallecimientos estuvieron relacionados con choques entre dos o más unidades automotores, y la misma cantidad perdió la vida en sendos atropellamientos. (Emma Rosa Chávez)

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33795:aumentan-374-accidentes-vehiculares-en-puebla-en-s%C3%B3lo-un-a%C3%B1o-ssptm&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Puebla segunda entidad con más aulas de medios de Únete**

Puebla es la segunda entidad del país, sólo después del estado de México, con el mayor número de aulas de

medios de la fundación Únete que preside Claudio X. González. De acuerdo con estadísticas de Únete, en Puebla se han instalado 488 aulas de medios que prestan servicio a 583 escuelas, con una población de 244 mil 838 alumnos y 9 mil 46 maestros. Con ello la brecha digital escolar en primaria se redujo en 51.8 por ciento, dejando una brecha del 48.2 por ciento; además de que la brecha de desempeño que eliminó la fundación con el equipamiento de aulas en Puebla, fue del 36.5 por ciento en escuelas públicas. (Gerardo Rojas)

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33802:puebla-segunda-entidad-con-m%C3%A1s-aulas-de-medios-de-%C3%BAnete&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Inicia foro para la prevención de accidentes de tránsito**

Con el lema "Juntos podemos salvar millones de vidas" comenzó en Puebla el Tercer Foro de Buenas Prácticas en Seguridad Vial, Mesoamérica ante el Decenio de Acción 2011-2020, que tiene como objetivo ampliar la visión de lo que se está haciendo en otros países para evitar los accidentes de tránsito y con ello la muerte o las lesiones de miles de seres humanos. En este sentido el Secretariado Técnico del Consejo Nacional para la Prevención de Accidentes de la Secretaría de Salud, Arturo Cervantes Trejo, reveló que en el mundo ocurren 1 millón 300 mil accidentes viales al año; en América latina este tipo de siniestros ocasionan 145 mil muertes, 17 mil registradas en nuestro país. (Abel Martínez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_foro_para_la_prevenccion_de_accidentes_de_transito

INFORMACION PUEBLA CIUDAD

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Exigen vecinos concluir obras en prolongación de la 24 sur**

Vecinos del Barrio de San Juan dieron un plazo de quince días a la constructora que se encarga de la pavimentación de la prolongación de la 24 Sur, entre el bulevar Valsequillo y el Periférico, pues de lo contrario amagaron con cerrar por varias horas la circulación en la zona. El Sol de Puebla realizó un recorrido por dicha vialidad, la cual se encuentra inconclusa desde hace varios meses, en donde se pudo constatar que los trabajos han afectado a viviendas y locales comerciales de la zona, incluso existen casos de personas que han caído en las alcantarillas de la obra carretera. (Redacción)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2544035.htm>

Síntesis

SINTESIS

- **Bloquean circulación manifestantes de la 28 de octubre**

Ayer se cerró el primer cuadro de la ciudad debido a la manifestación que desarrollan comerciantes informales de la 28 de Octubre quienes solicitan al Ayuntamiento, infraestructura y obras en los mercados y al gobierno estatal le solicitan el regreso de ambulantes en la zona de los fuertes de inmediato. Con una columna de más de 500 personas, los comerciantes recorrieron la Avenida Reforma hasta llegar a Palacio Municipal, la principal consigna es solicitar al gobierno del estado la oportunidad de instalarse de nueva cuenta en la zona de la feria y el planetario. (Irene Díaz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47109:bloquean-circulacion-manifestantes-de-la-28-de-octubre-&catid=68:local&Itemid=92

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **Rechazan artesanos ocupar Centro Expositor**

Artesanos de Los Fuertes rechazaron la primera propuesta de las autoridades que quieren evitar su regreso a esta zona de monumentos. A los agremiados de esta agrupación se les ofreció ocupar uno de los locales que se

construyeron fuera del Centro Expositor, como parte de una estrategia para implementar un tianguis turístico en la zona. Son locales que se están poniendo a renta mensual de 5 mil pesos con un contrato de los próximos 5 años, es decir, por lo que resta de la actual administración estatal. La propuesta fue rechazada por la dirigente del Frente Cívico Popular de Artesanos de Puebla, Claudia López García, quien aseguró que sus agremiados no ganan lo suficiente para pagar una mensualidad de este nivel económico. (Francisco Sánchez)
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94837

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- La 28 de Octubre marcha para regresar a la zona de los Fuertes en una lucha que tienen en las calles de Puebla.



Fernando Canales
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Integrantes de la 28 de octubre se manifestaron en el Ayuntamiento.
- El comité municipal del PRI le exige a ERP saque las manos del proceso electoral.



Carlos Martín Huerta
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- En cuanto a los espectaculares aquí en la ciudad de Puebla hay 300 espectaculares irregulares, serán retirados por el Ayuntamiento, confiemos en que esto sea así porque muchos ponen en peligro a la población, algunos no están bien instalados y algunos con el viento se podrían venir abajo causando daños en viviendas, vehículos y personas.
- Por las buenas o no van a regresar los vendedores ambulantes de la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, es lo que dijo ayer en una manifestación que realizaron por las calles del centro, vamos a ver si efectivamente cumplen y si efectivamente la autoridad los deja.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Tras una denuncia anónima las autoridades clausuran una bodega donde presuntamente se ordeñaba combustible.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **"Sólo nos iremos si hace erupción"**

Las familias que viven en comunidades cercanas al volcán Popocatepetl, como es el caso de Santiago Xalitzintla, junta auxiliar de este municipio, dijeron no estar dispuestos a dejar sus viviendas ante una contingencia causada por la constante caída de ceniza, pues sólo lo harán si la actividad del coloso pasara a la luz roja en el semáforo

de vigilancia. En un sondeo realizado por El Sol de Puebla en esta localidad, considerada como la más cercana al "Popo" por estar a menos de 10 kilómetros, algunos pobladores expusieron que a pesar de que el polvo volcánico ya les provocó infecciones en ojos y garganta, no usan el cubrebocas por ser un protector incomodo. (Norma Marcial)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2544032.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Demandan tianguistas de SMT al gobierno estatal detener violencia**

Rubén Reyes Díaz, líder tianguista de la agrupación de Comerciantes Independientes Francisco Villa, pidió la intervención del Gobierno del estado para el cese de la violencia al interior del tianguis, luego de que durante la madrugada del martes, integrantes de la Federación de Comerciantes, Campesinos y Colonos de Puebla y Tlaxcala, encabezada por Manuel Valencia Martínez, volvió a golpear a su gente. La madrugada del pasado martes, Rubén Reyes explicó que mientras sus compañeros se encontraban al interior del tianguis, uno de ellos de nombre Juan Guerra, fue interceptado por gente de Manuel Valencia y lo golpearon en la cara. (Anayeli Facundo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2544033.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Donan 890 md al HG del Sur**

El Hospital General del Sur recibió en equipo una donación de 890 mil dólares que realizó la Fundación Benevolent Healthcare, a través del programa Project CURE, con el cual se beneficiará a 20 mil pacientes que atiende el nosocomio que dará mejores servicios, según indicó el titular de la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. La donación se integra por un contenedor de ayuda humanitaria con 10 por ciento de equipo biomédico, 40 por ciento de suministros hospitalarios y 50 por ciento de combustibles, éste proveerá al menos a 50 camas todo un año. (Julieta Cerezo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2544042.htm>



HERALDO

- **Sedeso no ha justificado reunión en Casa Aguayo**

La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) del estado de Puebla no ha entregado algún informe al Instituto Federal Electoral (IFE) sobre la reunión que se realizó en Casa Aguayo que presuntamente fue con miembros activos del Partido Acción Nacional (PAN) y en la que estuvieron presentes los candidatos de ese instituto político Blanca Jiménez Castillo y Néstor Octavio Gordillo Castillo. Uno de los argumentos que dio la Secretaría General de Gobierno (SGG) sobre la presencia de candidatos en un inmueble oficial, fue de que, por lo menos a Gordillo Castillo, se le pidió su opinión sobre una reingeniería en la Sedeso, dependencia que encabezó antes de buscar una diputación federal. En el caso de la ex directora del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) no se justificó su asistencia. (Patricia Gutiérrez Rodríguez)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46658-sedeso-no-ha-justificado-reunion-en-casa-aguayo>

HERALDO

- **Reconoce Ortiz Pinchetti rezago de candidatos de izquierda**

El coordinador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Agustín Ortiz Pinchetti, señaló que las campañas de los candidatos de izquierda a una diputación federal en el estado de Puebla se han quedado cortos, pues no han alcanzado el nivel del abanderado presidencial, Andrés Manuel López Obrador. En conferencia de prensa, el líder de izquierda en Puebla hizo un llamado a los 16 abanderados a diputación federal por la coalición conformada por PRD, PT y Movimiento Ciudadano, para que se integren, para que hagan llegar sus propuestas a los ciudadanos, ya sea mediante actos públicos o caminando "casa por casa" debido a la falta de presupuesto para operar. (Jorge Pérez Soto)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46657-reconoce-ortiz-pinchetti-rezago-de>

[candidatos-de-izquierda](#)

HERALDO

- **Llama José Juan a maestros a librarse de los cacicazgos**

El diputado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Juan Espinosa Torres, luego de acusar que los candidatos magisteriales a diputados federales por el Partido Nueva Alianza (Panal) están abusando de recursos para dar regalos en busca de votos, consideró que el mejor regalo que pueden recibir los maestros en su día es librarse de cacicazgos. "Los candidatos de Nueva Alianza y que provienen del magisterio están excediéndose en la aplicación de recursos, que se utilizan para comprar una serie de electrodomésticos, además de vehículos último modelo para regalar al electorado", mencionó el legislador. (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primeraseccion/politica/46656-llama-jose-juan-a-maestros-a-librarse-de-los-cacicazgos>

HERALDO

- **Denuncia PAN colocación de propaganda apócrifa**

Tras denunciar que en las inmediaciones de Cholula han colocado propaganda del Partido Acción Nacional (PAN) apócrifa, el presidente de este instituto político en el estado, Juan Carlos Mondragón Quintana, expresó que ya acudieron ante el Instituto Federal Electoral a fin de presentar las pruebas que deslindan al albiazul de esta situación. Refirió que desde el pasado 9 de mayo acudieron con la autoridad electoral para referir que la publicidad que se ha colocado en el mobiliario urbano no es propiedad del PAN, y que son por lo menos 20 unidades las que se han colocado en lugares que no están permitidos por el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). (Erika Mejía Peniche)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/primeraseccion/politica/46651-denuncia-pan-colocacion-de-propaganda-apocrifa>

Síntesis

SINTESIS

- **Busca SNTE mayores recursos para los docentes**

La integrante del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Soraya Bañuelos de la Torre, reiteró que el sindicato exigirá que cada uno de los estados del país asignen más recursos para el salario de los maestros, esto como parte de la negociación de incremento del sueldo de los docentes. En el marco de la celebración del día del maestro, señaló que las entidades deben compartir aún más esta responsabilidad, porque, consideró, que los catedráticos podrán tener mayores recursos para dar sus clases. (Abel Cuapa)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47114:busca-snte-mayores-recursos-para-los-docentes&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68

SINTESIS

- **Sindicato del SNTE obstáculo para la educación de calidad**

La cúpula sindical, más que la figura en si misma del SNTE, es uno de los obstáculos de fondo que retienen el avance de la calidad educativa en México, consideró el socio de la Red Nacional de Investigadores en Educación y Valores (Reduval), Juan Martín López Calva. Como una de las conclusiones del Foro "Vocación docente, reto del siglo XXI, desde la perspectiva humanista", el especialista en pedagogía señaló que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es un ente que debe existir pero para salvaguardar los intereses laborales y para mejorar la función de los docentes, que educar con calidad. (Verónica de la Luz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47113:sindicato-del-snte-obstaculo-para-la-educacion-de-calidad-&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68

SINTESIS

- **Aplazan la revisión de 50 cuentas públicas**

La Comisión Inspectora acordó que todas las cuentas públicas pendientes se dictamine hasta después de la elección federal, con la finalidad de no contaminar el proceso que está en marcha. Al respecto, el presidente de la

Junta de Gobierno y Coordinación Política, Édgar Salomón Escorza, informó que dicho punto fue avalado por unanimidad al interior de la comisión y no en el órgano que él dirige, por lo que alrededor de 50 cuentas públicas tendrán que esperar luego del 1 de julio. (Elizabeth Cervantes)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47111:aplazan-la-revision-de-50-cuentas-publicas-&catid=68:local&Itemid=92

SINTESIS

- **Saldrá victorioso en Puebla Bartlett Díaz**

El voto no será diferenciado en Puebla entre el candidato presencial Andrés Manuel López Obrador y el candidato al Senado de la República, Manuel Bartlett Díaz, pues ambos tienen la simpatía de los ciudadanos e incluso panistas y priistas les favorecerán con el sufragio. Así lo indicó, el coordinador del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Agustín Ortiz Pinchetti, al tiempo que reconoció que los demás candidatos de izquierda deberán trabajar más para lograr el voto de los ciudadanos el próximo primero de julio. (Esther Sánchez)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47108:saldra-victorioso-en-puebla-bartlett-diaz&catid=68:local&Itemid=92

SINTESIS

- **Apoyo total al sector educativo: Doger**

La educación, en el próximo gobierno, será una prioridad con una mayor inversión para elevar la calidad y fortalecer la formación de los docentes, afirmó Enrique Doger Guerrero candidato a diputado federal en el distrito 6 de la Coalición Compromiso por México. Felicitó a todos los maestros en su día y ofreció trabajar desde el Congreso de la Unión para incrementar la partida presupuestal para ampliar la cobertura a nivel nacional, pero con una prioridad al estado de Puebla. (Redacción/Síntesis)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47107:apoyo-total-al-sector-educativo-doger&catid=68:local&Itemid=92

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **Palomea IFE local la Comisión de Debates**

El Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó la creación de la Comisión Temporal de Debates, cuyo propósito es "coadyuvar" a que se realicen estos encuentros, por lo que en el caso de que haya debate entre los candidatos al Senado, deberá existir un acuerdo entre los cuatro. De otro modo, con la negativa de uno o una de las candidatas, no se llevará a cabo este ejercicio democrático, reiteró la junta local del IFE. El IFE cuenta con tres peticiones de debate: una por parte de la candidata al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz; otra por los candidatos del distrito 5 con cabecera en San Martín Texmelucan y, finalmente, la solicitud realizada por los candidatos del distrito 16 del distrito de Ajalpan. (Mario Martell)

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94848

INTOLERANCIA

- **Comisión Inspectora quita presión a los candidatos**

La Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) aprobó postergar hasta el término del proceso electoral federal la revisión de las cuentas públicas del período 2010, para evitar que estas pudieran desviarse con fines partidistas. Tal y como lo había anunciado la semana pasada el presidente de la comisión, Mario Riestra Piña, ayer durante la sesión los integrantes de esta ratificaron la voluntad unánime para postergar la dictaminación de las cuentas públicas del periodo 2010, con el propósito de respetar los tiempos electorales que vive el país y la entidad. (Francisco Sánchez)

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94842

INTOLERANCIA

- **Pide Mondragón investigar las mapacherías panistas**

El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, se pronunció porque se investiguen los presuntos actos irregulares que fueron denunciados por el candidato priista Enrique Doger Guerrero, así como el uso de los vehículos oficiales en el acto de Néstor Gordillo. Sin embargo, enfatizó que su demanda es que se aclare lo relacionado con la propaganda apócrifa en San Andrés Cholula. Mondragón

Quintana, al ser cuestionado sobre las denuncias que presentaron los candidatos del Revolucionario Institucional por los manejos del programa Oportunidades y por el uso de vehículos de la junta auxiliar de San Baltazar Telega para llevar a gente a un evento panista, sostuvo que "los panistas no pueden cerrar los ojos, lo que corresponde es realizar las investigaciones". (Francisco Sánchez)

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94840

CAMBIO

CAMBIO

- **Chedraui es gallo para pelear la alcaldía: FMP**

Fernando Manzanilla Prieto reconoció que su compañero de gabinete Jorge Aguilar Chedraui es un "gallo con espolones" para pelear por la presidencia municipal, luego de que ambos compartieron protagonismo en la donación de equipo médico de la Fundación Benevolt Healthcare en el Hospital General del Sur. Ambos secretarios han expresado su intención de pelear por la alcaldía de Puebla para el próximo año. El secretario de Salud y el general de Gobierno pisaron el mismo templete, recorrieron la unidad médica. Se saludaron e intercambiaron risas y halagos, aunque en los hechos ambos aspiran a la alcaldía poblana. (Elvia García Huerta)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-elv-chedraui-es-gallo-para-pelear-la-alcald-a-fmp.php>

CAMBIO

- **Es broma que Lozano piense en la gubernatura: Bartlett**

Para Manuel Bartlett Díaz, es una broma que su contrincante rumbo al Senado, Javier Lozano Alarcón, piense en la gubernatura de Puebla, pues es un candidato que no tiene prestigio, ya perdió una elección para ser diputado local y en julio volverá a perder en las urnas. En entrevista con CAMBIO, el aspirante al Senado por el Movimiento Progresista expuso que su contrincante no tiene el mínimo conocimiento sobre la entidad y no cuenta con el prestigio necesario ni para llegar a la Cámara Alta. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-osv-es-broma-que-lozano-piense-en-la-gubernatura-bartlett.php>

CAMBIO

- **Manzanilla excusa a funcionarios marinistas**

Fernando Manzanilla Prieto canceló momentáneamente la apertura de procedimientos judiciales y administrativos contra los funcionarios responsables de otorgar la concesión del Libramiento Norte a OHL, pese a que el acuerdo de rescate publicado en el Periódico Oficial del Estado señala expresamente las ilegalidades al no haberla licitado. Para el secretario general de Gobierno, el rescate de la concesión no es producto de las ilegalidades sino de la conveniencia para el estado de revertirla, sino que ésta se dio por la incapacidad de la empresa española de adquirir el derecho de vía necesario. (Elvia García Huerta)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-elv-manzanilla-excusa-a-funcionarios-marinistas.php>

CAMBIO

- **Lozano, un avorazado: Doger**

Los avorazados que están pensando en la gubernatura primero tienen que esperar que acabe el periodo de Moreno Valle", sentenció el candidato del PRI a diputado federal por el distrito VI, luego de que el abanderado del PAN al Senado, Javier Lozano Alarcón, reconociera su interés en la gubernatura. En entrevista para esta casa editorial, el exsecretario de Trabajo y Previsión Social manifestó que no desprecia la posibilidad de llegar a Casa Puebla como parte de su servicio público. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-luz-lozano-un-avorazado-doger.php>

CAMBIO

- **Rehabilitan iglesias con fines electorales**

Iván Galindo Castillejos, secretario general del PRI municipal, acusó al operador político del Yunque, Eduardo Morales Garduño, de estar rehabilitando inmuebles religiosos con fines electoreros. Por su parte, la regidora del PRI Sandra Montalvo Domínguez exigió que se definan las reglas de operación de los programas sociales del

Ayuntamiento para evitar estos desvíos. En lo que va de la administración de Eduardo Rivera Pérez, se han destinado casi 3 millones de pesos para la rehabilitación de templos. De estos recursos, casi un millón se ha aplicado a través del programa social Construyamos Juntos, que hasta hace unas semanas estuvo a cargo de Morales Garduño, exdirector de Participación Ciudadana y Organización Social de la Sedesom, ahora encargado despacho de la Secretaría de Desarrollo Social municipal. (Luz Elena Sanchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-luz-rehabilitan-iglesias-con-fines-electorales.php>

CAMBIO

- **JJ pide al IFE analizar gastos de campaña de líderes del SNTE**

El diputado local José Juan Espinosa Torres hizo un llamado al Instituto Federal Electoral (IFE) para que analicen los gastos de campaña de los candidatos del partido Nueva Alianza, Eric Lara y Cirilo Salas, pues durante los festejos del Día del Maestro rifaron automóviles, lo cual es un costo excesivo para los dos dirigentes del magisterio. En rueda de prensa, expuso que los consejeros distritales del IFE tienen un rechazo hacia los partidos de izquierda, por lo que sólo han emitido sanciones a los candidatos del Movimiento Progresista por la colocación de la propaganda electoral. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-osv-jj-pide-al-ife-analizar-gastos-de-campa-a-de-l-deres-del-snte.php>

CAMBIO

- **Denuncian propaganda pirata de Josefina Vázquez en Puebla**

El PAN denunció la fabricación de publicidad apócrifa de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota y su instalación sobre equipamiento urbano de San Andrés Cholula, para que el partido reciba multas "injustamente". El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, atribuyó estas acciones a sus adversarios políticos y explicó que interpusieron una queja ante la Junta Local del IFE para explicar que el albiazul no es responsable de la colocación de casi 30 stickers sobre la vía Atlixcáyotl. (Xochitl Rangel)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-xoc-denuncian-propaganda-pirata-de-josefina-v-zquez-en-puebla.php>

CAMBIO

- **Se debe castigar a culpables por el caso OHL: Lozano**

Javier Lozano Alarcón se pronunció porque el gobierno morenovallista castigue a los responsables de las negligencias detectadas en la ilícita concesión otorgada a OHL para la construcción del Libramiento Norte. Aclaró que, sin caer en una persecución política, se debe aplicar la ley a los responsables de las anomalías. "Si hubiese alguien detrás de alguna mala decisión, una mala actuación por negligencia, por abuso o corrupción pues ojalá se detecte y ojalá se castigue. No estoy señalando a nadie", comentó. (Xochitl Rangel)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-xoc-se-debe-castigar-a-culpables-por-el-caso-ohl-lozano.php>

CAMBIO

- **Tena da espaldarazo a futurismo de Lozano**

Germán Tena ve posibilidades de que Javier Lozano Alarcón se convierta en gobernador de Puebla, al calificarlo como un político valiente, congruente y capaz de asumir esta investidura, pero aclaró que por el momento únicamente está concentrado en lograr un escaño en el Senado de la República. Luego de que el rival de Blanca Alcalá revelara a CAMBIO que no desdigna la oportunidad de convertirse en gobernador del estado, Tena respaldó la trayectoria de Lozano. (Xochitl Rangel)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-160512-xoc-tena-da-espaldarazo-a-futurismo-de-lozano.php>



LA JORNADA DE ORIENTE

- **Evaluación de la SEP se usará como "garrote político" vs. disidencia del SNTE: Maldonado**

Con más de mil 500 personas, este martes la disidencia magisterial del Sindicato de Trabajadores de la Educación

(SNTE) expresó su rechazo a la aplicación de la "evaluación universal" en el estado de Puebla. Ayer, con motivo del día del maestro, los profesores opositores al SNTE se reunieron con los integrantes del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de Puebla (Suntuap) para realizar un mitin y actividades culturales en el zócalo de la capital poblana. Más tarde, un contingente de más de mil personas de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre se integró en apoyo a estos maestros. (Javier Puga)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/evaluacion-de-la-sep-se-usara-como-garrote-politico-vs-disidencia-del-snte-maldonado_id_7690.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **"Urge renovar al país por la vía pacífica", dijo Fuentes en Puebla hace mes y medio**

"Una obra de arte va más allá de su época", dijo en la última entrevista que concedió a La Jornada de Oriente el reconocido narrador y ensayista Carlos Fuentes (Panamá, 11 de noviembre de 1928), quien falleció a las 12:15 horas de este martes 15 de mayo en un hospital de la Ciudad de México debido a complicaciones derivadas de una hemorragia masiva, y de quien sobrevivirán los innumerables cuentos, ensayos y novelas que le valieron el ser considerado uno de los hitos de la literatura hispanoamericana del siglo XX. De su paso por Puebla quedó el reciente programa especial Hace 150 años. (Paula Carrizosa)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/urge-renovar-al-pais-por-la-via-pacifica-dijo-fuentes-en-puebla-hace-mes-y-medio_id_7664.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Independientes ganaron 45% de delegaciones en la sección 51**

La disidencia magisterial en la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) consiguió 45 por ciento de las posiciones de los delegados estatales de la organización, confirmó Juan Durán Martínez, líder de la disidencia magisterial. El profesor aseguró que durante el próximo Congreso estatal, que se realizará en septiembre, los delegados pugnarán por la democratización y transparencia del sindicato, pues hasta el momento existe opacidad y falta de decisión en las acciones emprendidas por el actual secretario general, Cirilo Salas Hernández. (Arturo Alfaro)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/independientes-ganaron-45-de-delegaciones-en-la-seccion-51_id_7682.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Excluyen a los maestros de la ceremonia oficial de la SEP y el SNTE por llegar tarde**

Una veintena de profesores de las secciones 23 y 51 del SNTE fueron excluidos de la ceremonia oficial en la que se les entregaría su reconocimiento por años de servicio, debido a que llegaron fuera del tiempo establecido por la SEP. Los docentes, que se aglutinaron en la entrada del Auditorio del Complejo Cultural Universitario de la UAP, alegaron que la dependencia estatal los citó a las 7 de la mañana para permanecer en el recinto por más de tres horas, ya que la ceremonia oficial sería presidida a las 10 de la mañana por el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. (Arturo Alfaro)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/excluyen-a-los-maestros-de-la-ceremonia-oficial-de-la-sep-y-el-snte-por-llegar-tarde_id_7679.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Usan imagen de Vázquez Mota para afiliarse a Oportunidades: PRI**

La candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la diputación federal por este distrito, Rocío García Olmedo, denunció que en algunos municipios de esta zona electoral promotores del programa nacional del combate a la pobreza Oportunidades intentan coaccionar a las familias beneficiadas para que voten a favor de la candidata presidencial del PAN Josefina Vázquez Mota. Durante una entrevista, mostró la copia de un documento recogido a uno de los funcionarios que laboran para ese esquema social en donde aparece la imagen de la ex secretaria de desarrollo social. (Miguel Ángel Domínguez)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/usan-imagen-de-vazquez-mota-para-afiliarse-a-oportunidades-pri_id_7711.html

MILENIO

MILENIO

- **Renuncia Ludivino Mora a la dirección de la Policía Auxiliar**

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aceptó este día la renuncia de Ludivino Mora Tejeda a la dirección de la Corporación Auxiliar de Policía de Protección Ciudadana. A cargo de esta corporación estará David Alberto Maldonado Hernández, quien se desempeñó como Subsecretario de Desarrollo Institucional y Administración Policial, en la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla. Maldonado Hernández tiene una maestría en Seguridad y Defensa Nacional, por el Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional, de Madrid, España. (Redacción)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8307bab64de193d267926089f232458a>

MILENIO

- **Contingencia volcánica ha afectado actividad económica de Puebla**

A un mes de su inicio, la contingencia volcánica arroja un saldo de 43 horas de bloqueo al Aeropuerto Internacional "Hermanos Serdán" y disminución en la actividad económica de las comunidades cercanas al Popocatepetl, refirieron autoridades poblanas. Jesús Quintero Seoane, administrador de la terminal aérea, señaló que los cierres a consecuencia de la lluvia de ceniza se tradujeron en 24 operaciones canceladas y mil 782 pasajeros afectados. Dijo que no se ha contabilizado la pérdida económica hasta ahora. (Guillermo Castillo)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46dae2a20c>

MILENIO

- **Con apoyo del SNTE se puede lograr calidad educativa: Moreno Valle**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle aseguró que el trabajo conjunto entre el gobierno y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es el camino para elevar la calidad educativa en la entidad. Al encabezar la ceremonia de entrega de la condecoración Maestro Altamirano y Premio Maestro Rafael Ramírez por 40 y 30 Años de antigüedad en el servicio en el Complejo Cultural Universitario, el mandatario poblano explicó que está dispuesto a trabajar en conjunto con la organización que preside Elba Esther Gordillo Morales. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46dad47847>

MILENIO

- **Denuncian mil 300 agremiados al COE cobros excesivos del Soapap**

Al menos mil 300 agremiados al Consejo de Organismos Empresariales (COE) entre restauranteros, propietarios de salones de fiestas, inmobiliarios y hoteleros, denunciaron cobros excesivos del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) además de desabasto de agua y recorte del suministro. En rueda de prensa conjunta, los representantes de cada sector exigieron un diálogo con las autoridades para que el servicio se normalice, de lo contrario advirtieron sobre el quiebre de empresas y una parálisis en la inversión privada. Acusaron que los cobros por consumo se han disparado hasta en un 100 por ciento. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8307bab64de193d267926089f202ecba>

MILENIO

- **IEE continúa sin designar ternas para elección de nuevos titulares**

A seis días de que venza el plazo para el nombramiento de los titulares de la Secretaría Ejecutiva, la Unidad de Fiscalización y Dirección Jurídica del Instituto Electoral del Estado (IEE), el consejero presidente, Jorge Sánchez Morales todavía no presenta las ternas que se someterán a votación antes de lunes 21 de mayo. De acuerdo con José Luis Blancarte Morales, representante del partido Movimiento Ciudadano ante el órgano electoral, el consejero presidente no ha entregado los expedientes de quienes aspiran a estar al frente de las áreas creadas a partir de la reforma electoral que aprobó el Congreso en el 2011. (María Pineda)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8307bab64de193d267926089f23085a8>



E-CONSULTA

- **Postergan diputados dictámenes de cuentas públicas pasado el 1 de julio**

Los integrantes de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior acordaron postergar la

dictaminación de las cuentas públicas del periodo 2010 hasta después de la jornada electoral del 1 de julio. "De esta manera, el Congreso del estado la Comisión Inspectoradora del Órgano de Fiscalización Superior y el Órgano de Fiscalización Superior del estado de Puebla refrendan el compromiso de respetar y no contaminar los tiempos políticos", afirmó el diputado Mario Riestra Piña. (e-consulta)

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33794:postergan-diputados-dictámenes-de-cuentas-públicas-pasado-el-1-de-julio&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Sin sanción quedan los funcionarios responsables del Libramiento Norte**

Pese a que el gobierno de Puebla inició un proceso legal para revertir la concesión otorgada a la empresa OHL para construir el Libramiento Norte, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo que no se han determinado sanciones contra funcionarios del sexenio de Mario Marín que avalaron la transacción calificada como "ilegal". Cuestionado si la Contraloría estatal tiene procesos contra de ex funcionarios como Valentín Meneses Rojas, quien en su calidad de secretario de (SCT) viajó a España para concertar la concesión con la empresa española y la firmó, resumió que "no hay nada en contra de nadie en particular" y que "lo que hace el gobierno es revertir la concesión y nada más". el proceso que se sigue en contra de OHL (e-consulta)

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33789:sin-sanción-quedan-los-funcionarios-responsables-del-libramiento-norte&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Considera IEE ampliar plazo para que agrupaciones políticas cumplan requisitos de registro como partidos**

Aunque no es lo deseable, el presidente Joel Paredes Olguín no descartó la posibilidad de que haya una prórroga para que el Instituto Electoral del Estado (IEE) determine si las tres agrupaciones políticas que buscan su registro como partidos estatales cumplen el requisito. De acuerdo con el procedimiento que realiza el Instituto, el plazo original para que el Consejo General del IEE dictamine las solicitudes de Compromiso por Puebla, Partido Ciudadano Anticorrupción y Pacto Social de Integración vence el 29 de mayo. (Claudia Lemuz)

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33801:considera-iee-ampliar-plazo-para-que-agrupaciones-pol%C3%ADticas-cumplan-requisitos-de-registro-como-partidos&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Niega delegada del CEN del SNTE confrontación entre Calderón y Elba Esther**

La delegada del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Soraya Bañuelos, negó que existan diferencias entre el presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa, y la presidenta del gremio magisterial, Elba Esther Gordillo, ante un aumento salarial menor al del año pasado para los docentes del país. Después de que se estableció un acuerdo a nivel nacional entre la SEP y el SNTE para otorgar un aumento global de 5.95 por ciento a los docentes, la representante del colegiado nacional del SNTE aseguró que el incremento debe a que se aprobó un presupuesto insuficiente para la educación. (Jaime Zambrano)

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33796:niega-delegada-del-cen-del-snte-confrontaci%C3%B3n-entre-calder%C3%B3n-y-elba-esther&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Donan contenedor de ayuda humanitaria al Hospital General del Sur**

Cerca de 20 mil pacientes del Hospital General del Sur "Dr. Eduardo Vázquez Navarro" se beneficiarán por los siguientes años del contenedor de ayuda humanitaria que entregó este martes la Fundación Internacional Benevolente Healthcare a este nosocomio y que tiene un valor aproximado de 890 mil dólares. Al encabezar el acto protocolario, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, agradeció la colaboración del sector salud, que desde agosto de 2011 agilizó los trámites y permisos sanitarios de importación (Abel Martínez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/donan_contenedor_de_ayuda_humanitaria_al_hospital_general_del_sur

PERIODICO DIGITAL

- **Manzanilla justifica la cancelación del contrato con OHL**

El secretario general de gobierno del estado de Puebla, Fernando Manzanilla Prieto aclaró que hasta el momento

la concesión que otorgó la administración del ex gobernador Mario Marín Torres en el año 2008 a la empresa OHL para la construcción del Libramiento Norte no ha sido calificada como ilícita, razón por la que no se ha emprendido alguna acción penal en contra de los ex funcionarios que la otorgaron. Manzanilla Prieto afirmó que la decisión de cancelar la concesión derivó de la incapacidad de la firma de adquirir el derecho de vía necesario, además de otras irregularidades. (Abel Martínez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/manzanilla_justifica_la_cancelacion_del_contrato_con_ohl

PERIODICO DIGITAL

- **Dictamen de cuentas públicas hasta después de elecciones: OFS**

La Comisión Inspectoral del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS) acordó aplazar el dictamen de las cuentas públicas de los ex alcaldes poblanos hasta pasado el 1 de julio para no enrarecer el ambiente político en medio de un proceso electoral. Aseguraron que posponer los tiempos no implica suspender el trabajo de revisión de la ejecución de recursos o favorecer algún partido político. El presidente de esta comisión en el Congreso, Mario Riestra Piña, reiteró que el evitar dictaminar las cuentas de los sujetos obligados hasta que concluya el proceso electoral impedirá que el trabajo de fiscalización sea empleado como "garrote político" en contra de algún candidato a diputado federal o senador. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/dictamen_de_cuentas_publicas_hasta_despues_de_elecciones_ofs

PERIODICO DIGITAL

- **Moreno Valle entrega moto tractores en Ixtacamaxtitlán**

Este martes, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó 220 moto tractores y fertilizante para mil 398 hectáreas, como parte de las acciones de fortalecimiento al campo poblano. En gira de trabajo por este municipio, el titular del Ejecutivo dio a conocer que gracias al esquema peso a peso, los gobiernos estatal y municipal invirtieron 5 millones 529 mil pesos para beneficiar a un total de mil 54 productores. El mandatario señaló que de los 217 municipios, Ixtacamaxtitlán es el de mayor superficie, por lo que es urgente trabajar en esquemas que permitan a los campesinos optimizar los recursos. (Alejandra Bautista)

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_entrega_mototractores_en_ixtacamaxtitlan

PERIODICO DIGITAL

- **Maestros han perdido la vocación: especialista**

En la actualidad los maestros han perdido la vocación debido a que se sienten menos valorados socialmente, lo que ha provocado que el nivel de calidad educativa en el país se encuentre por debajo de los estándares tanto en educación básica y media superior, opinó Martín López Calva, presidente de la Red Nacional de Investigadores en Educación y Valores de México. En ese sentido, el especialista refirió que para mejorar la educación de la calidad es necesario cambiar la relación del sindicato y la Secretaría de Educación Pública, que definan bien sus roles y que ambas organizaciones se vuelvan más transparentes. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_han_perdido_la_vocacion_especialista



IMAGEN POBLANA

- **Entrega RMV fertilizantes y moto tractores en Ixtacamaxtitlán**

En gira de trabajo por el municipio de Ixtacamaxtitlán, el gobernador Rafael Moreno Valle entregó 220 moto tractores y fertilizante para 1,398 hectáreas como parte de las acciones de fortalecimiento al campo poblano. Bajo el esquema peso a peso, el gobierno estatal y municipal invirtieron 5'529,000 pesos para beneficiar a un total de 1,054 productores. Destacó que el año pasado 46 municipios participaron en el programa "Abonando el futuro del campo poblano", invirtiendo más de 60 millones de pesos, con los cuales se adquirieron 9,600 toneladas de abono para fertilizar 41,560 hectáreas. (Imagen)

<http://www.imagenpoblana.com/>

IMAGEN POBLANA

- **Josefina y el SNTE, la división**

La candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, enfrenta ya una guerra abierta con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. En Puebla, este enfrentamiento ha causado una polarización entre algunos candidatos de Acción Nacional y los postulantes de Nueva Alianza identificados con el gremio magisterial. La caída

de la candidata albiazul se ha convertido en el catalizador de esta mala relación. Josefina Vázquez Mota enfrenta la guerra abierta con el SNTE en el peor momento. Con la reducción de sus posibilidades de ser presidenta (en dos encuestas recientes ha caído al tercer lugar de las preferencias) y el abandono de sus colaboradores. (Miguel Ángel Cordero)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/josefina-y-el-snte-la-division>

IMAGEN POBLANA

- **Tiangustas de Texmelucan pagan minúsculas cuotas**

Hasta ridículo resultaría el monto de lo que pagan mensualmente los tianguistas al Ayuntamiento de San Martín Texmelucan por ocupar todos los martes varias hectáreas para la comercialización de ropa y calzado. Personal de la administración municipal confió a Imagen Poblana que en la última década los ediles en turno del PAN, PRI, y PANAL han usado el tianguis para hacer negocio por debajo del agua, así como también sus funcionarios. Comentaron que según un reporte correspondiente al mes de abril de 2012, elaborado por el Departamento de Registro y Fiscalización, los 15,000 tianguistas de las 32 organizaciones supuestamente pagaron 7,000 pesos para poder instalarse. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/tianguistas-de-texmelucan-pagan-minusculas-cuotas>

IMAGEN POBLANA

- **Advierte experto del bajo nivel educativo en Puebla**

Los resultados en los niveles básico y medio superior entre los mexicanos que han presentado pruebas como PISA, ESCALA y ENLACE son bastante negativos y traducen el bajo nivel de aprendizaje y comprensión lectora con que cuentan los estudiantes. El miembro del Sistema Nacional de Investigadores, Juan Martín López, en entrevista con Imagen Poblana, reconoció que los estudiantes mexicanos están muy por debajo de su desempeño educativo. Respecto a Puebla, dijo que hay un avance en los últimos años, pero es necesario redoblar esfuerzos para crecer. (Karina Fernández)

<http://www.imagenpoblana.com/2012/advierte-experto-del-bajo-nivel-educativo-en-puebla>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Que asignen más recursos para el salario de los maestros: Soraya Bañuelos**

Pedirán los integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que cada uno de los estados del país asignen más recursos para el salario de los maestros, esto como parte de la negociación de incremento del sueldo de los docentes, así lo dio a conocer la integrante de Comité Ejecutivo Nacional de esta organización, Soraya Bañuelos de la Torre, esto durante la entrega de reconocimientos a profesores. Cabe mencionar que los integrantes de este sindicato han pedido un incremento mayor al del año pasado el cual fue del 5 por ciento. (Redacción)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Que-asignen-mas-recursos-para-el-salario-de-los-maestros:-Soraya-Banuelos--&id=43384>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Que se dictaminen todas las cuentas públicas pendientes: Edgar Salomón**

“Hemos llegado a un acuerdo los integrantes de la Comisión Inspectoral para que los temas de las cuentas públicas sean dictaminados después del 1 de julio, para no empañar el proceso electoral con temas político electorales, consideramos que una decisión sumamente congruente”, expresó. Entrevistado en las instalaciones del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el priista dijo desconocer si el líder de los diputados aliancistas, Guillermo Aréchiga Santamaría, está inconforme con tal determinación, la cual, dijo, solo le corresponde aprobar a la Comisión Inspectoral y no a la Junta de Gobierno y Coordinación Política. (Santiago Quintana)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Que-se-dictaminen-todas-las-cuentas-publicas-pendientes:-Edgar-Salomon-&id=43383>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Presume Moreno Valle inversión en educación**

Puebla ocupa el primer lugar en inversión en capacitación magisterial a nivel nacional y actualmente el 50 por

ciento de los maestros de educación básica destina su fin de semana para obtener más conocimientos y brindárselos posteriormente a sus alumnos, así lo dio a conocer el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas. Esto en el marco de la entrega del reconocimiento Maestro Altamirano" y Premio "Maestro Rafael Ramírez" por 40 y 30 Años de antigüedad en el servicio a 2 mil 340 docentes. (Maribel Velázquez)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Rivera-Perez-asistio-a-condecoracion-de-maestros-&id=43381>



PUEBLA ON LINE

- **Ortiz Pinchetti calificó de exitosa la gira de AMLO en Puebla**

Priistas y panistas se identifica con Andrés Manuel López y con Manuel Bartlett, estoy seguro van a votar por ambos, aseguró José Agustín Ortiz Pinchetti Coordinador de MORENA, al hacer la evaluación de la visita a Puebla del candidato presidencial, destacó que fue un éxito y seguramente así será con la presencia del candidato al municipio de Tecamachalco el próximo domingo. Recordó que la presencia de la gente en esta ocasión está superando a las concentraciones que López Obrador tuvo en 2006, "representan por lo menos el doble de concurrencia y es muy bueno ver que la gente no se está dejando engañar por la guerra sucia de las encuestas". La gente confían en que la democracia pueda triunfar y recuperaran al país. (Puebla On Line)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25343:ortiz-pinchetti-calific%C3%B3-de-exitosa-la-gira-de-amlo-en-puebla&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **PAN se deslinda de publicidad irregular de Josefina Vázquez Mota**

En rueda de prensa, el presidente del CDE del Partido Acción Nacional (PAN), acompañado de Germán Tena Fernández, delegado político de la campaña de Josefina Vázquez Mota en Puebla y Roberto Orea Zárate, representante jurídico del PAN ante el IFE, se presentaron para dar a conocer el formal deslinde que se interpuso ante la autoridad electoral, luego de encontrar propaganda apócrifa de la candidata panista a la Presidencia de la República, ubicada en lugares prohibidos. Orea Zárate dio detalles de la propaganda hallada el 8 y 9 de mayo, la cual fue detectada en la zona de Angelópolis sobre elementos de equipamiento urbano, señaló que fueron alrededor de veinte elementos de propaganda electoral tipo stickers, los que se encontraron colocados malintencionadamente, de las cuales se desconoce su autoría y quién realizó su colocación. (Puebla On Line)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25320:pan-se-deslinda-de-publicidad-irregular-de-josefina-v%C3%A1zquez-mota&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Moreno Valle entregó reconocimientos a docentes por 30 y 40 años de servicio**

El titular de la Secretaría Educación Pública (SEP) en Puebla, Luis Maldonado Venegas, acompañó al gobernador el estado, Rafael Moreno Valle, en la entrega de la Condecoración "Maestro Ignacio Manuel Altamirano" y el Premio "Rafael Ramírez" a dos mil 300 docentes por 30 y 40 años de servicio, con motivo del Día del Maestro. En esta ocasión la ceremonia de condecoración se realizó en el auditorio del Complejo Cultural Universitario, donde se les entregó a los maestros las medallas correspondientes de acuerdo a su antigüedad dando clases frente a grupo. De esta manera, los docentes recibieron este estímulo como parte de un reconocimiento a su contribución y dedicación en la educación. (Puebla On Line)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25345:moreno-valle-entreg%C3%B3-reconocimientos-a-docentes-por-30-y-40-a%C3%B1os-de-servicio&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **SEP Estatal lamenta el deceso del escritor mexicano Carlos Fuentes**

El titular de la SEP en Puebla, Luis Maldonado Venegas, lamentó el fallecimiento del escritor, periodista y pensador mexicano, Carlos Fuentes Macías, quien visitó la entidad poblana para realizar un documental sobre la Batalla del 5 de Mayo. Recordó que hace menos de un mes el escritor estuvo en la ciudad para culminar los trabajos del documental "Puebla: hace 150 años", que será difundido en los próximos días. Carlos Fuentes Macías nació en 1928, tuvo múltiples facetas como novelista, cuentista y ensayista, siendo uno de los exponentes más

importantes de la literatura hispana, perteneciente a la llamada generación del "boom latinoamericano". (Puebla On Line)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25344:sep-estatal-lamenta-el-deceso-del-escriptor-mexicano-carlos-fuentes&Itemid=126

RETO diario

RETO DIARIO

- **Refrenda RMV su compromiso con el desarrollo del campo poblano**

Sacar adelante al campo y elevar la producción alimentaria en Puebla, es el compromiso del gobierno, afirmó, Rafael Moreno Valle. No se puede pensar en una Puebla más justa, más equitativa y con oportunidades, si no impulsamos el crecimiento y desarrollo del sector agropecuario, dijo. El gobernador, Rafael Moreno Valle, realizó una gira de trabajo por la Sierra Norte del estado, donde se reunió con productores y ante quienes expresó que en su gestión se trabaja intensamente para que los poblanos tengan un mejor futuro. Indicó que en el primer año "demostramos la capacidad para poner a Puebla en el mapa. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Refrenda-RMV-su-compromiso-con-el-desarrollo-del-campo-poblano&id=29414>

RETO DIARIO

- **Fortalecer calidad educativa demanda del magisterio: RMV**

A seguir trabajando conjuntamente con el gobierno para fortalecer la calidad educativa, convocó al magisterio poblano el gobernador, Rafael Moreno Valle. El mandatario encabezó la ceremonia de entrega de la condecoración Maestro "Altamirano" y Premio Maestro "Rafael Núñez", a profesores con 30 y 40 años de servicio. "En Puebla no buscamos culpables, sino soluciones para lograr la calidad educativa", subrayó. Moreno Valle, reconoció la disponibilidad de los líderes de las secciones 51 y 23 del SNTE para hacer causa común a fin de elevar la calidad de la enseñanza en beneficio de miles de niños y jóvenes. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fortalecer-calidad-educativa-demanda-del-magisterio:-RMV&id=29413>

RETO DIARIO

- **Maldonado Venegas lamenta el fallecimiento de Carlos Fuentes**

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla, Luis Maldonado Venegas, lamentó el fallecimiento del escritor, periodista y pensador mexicano, Carlos Fuentes Macías, quien visitó la entidad poblana para realizar un documental sobre la Batalla del 5 de Mayo. Al expresar sus condolencias sobre la muerte de Fuentes, "hombre cosmopolita, periodista y escritor esencial en las letras mexicanas –dijo–, cuya obra explica y muestra el carácter de nuestro pueblo y el desarrollo del México contemporáneo", también envió su pésame a la comunidad intelectual, a su esposa Silvia Lemus y a su hija, Cecilia Fuentes Macedo. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maldonado-Venegas-lamenta-el-fallecimiento-de-Carlos-Fuentes&id=29424>

RETO DIARIO

- **Jorge Sánchez Morales rinde informe en el IEE**

De acuerdo con lo previsto en el artículo 16 del Reglamento de Comisiones del Instituto Electoral del Estado, las Comisiones Permanentes del Organismo deben informar anualmente de sus actividades a los miembros del Consejo General. Atento a lo cual, el Consejero Presidente del Consejo General, Lic. Jorge Sánchez Morales, rindió el informe correspondiente en la Sesión Especial celebrada el día de hoy, previa circulación a los integrantes del citado Consejo de los correspondientes informes anuales que le habían hecho llegar las referidas Comisiones Permanentes. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Sanchez-Morales-rinde-informe-en-el-IEE&id=29423>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL

EL UNIVERSAL

- **Definen futuro de Elba y de educación**

El candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista (PRD, PT y PMC), Andrés Manuel López Obrador, advirtió a la líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, que si él gana la Presidencia de la República no la protegerá como ahora lo hacen y desde Los Pinos se apoyará la democratización de este sindicato con la elección de un nuevo líder. "Elba Esther ha podido imponerse y tiene influencia, porque se le protege desde Los Pinos y ahora hay un acuerdo en el PRI para que se mantenga dominando el sindicato y dominando la SEP", dijo el tabasqueño. (Elena Michel)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/39468.html>

EL UNIVERSAL

- **Luto en la literatura**

La sorpresa fue mayúscula, nadie esperaba que Carlos Fuentes, quien ha sido llamado "La última gran conciencia de México", muriera. Por la tarde su médico de cabecera y amigo, Arturo Ballesteros, confirmó las causas del fallecimiento: una hemorragia de tubo gástrico causada, probablemente, por ingesta de medicamentos propios de un cardíopata; a su lado estaba el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, la única autoridad que tomó las riendas de la información sobre lo sucedido. Afuera del área de urgencias del hospital Ángeles del Pedregal, adonde ingresó inconsciente el escritor a las 10:45 de la mañana, se encontraba la editora Laura Emilia Pacheco, lloraba. (Alida Piñon)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/39469.html>

EL UNIVERSAL

- **Detienen a 2 generales por crimen organizado**

El ex subsecretario de la Defensa Nacional, general Tomás Ángeles Dauahare, fue presentado anoche ante la Procuraduría General de la República (PGR), luego de ser detenido por elementos del Ejército en el Distrito Federal, como parte de una investigación por delincuencia organizada. Además del militar en retiro fue detenido también Roberto Dawe González, un general brigadier actualmente en activo, contra quienes la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) giró órdenes de localización y presentación para declarar ante el Ministerio Público de la Federación. (Silvia Otero)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/39470.html>

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

La verdad detrás del Agusta

Después de que **Intolerancia Diario** dejara al descubierto la opacidad con la que se maneja el gobierno del estado en temas como la compra del helicóptero modelo Agusta, por un monto superior a los 6 millones de dólares, este columnista obtuvo información que revela aún más serias anomalías por parte de la administración morenovallista.

De entrada, hay que hacer referencia a la respuesta de la Secretaría de Administración respecto a la compra de las aeronaves que conforman la flotilla actual del gobierno.

En este oficio se hace mención de los helicópteros comprados en los dos últimos sexenios, sin mencionar la compra del lujoso aparato marca Agusta, adquirido en este periodo estatal.

En medio de toda esta información, las autoridades han caído en serias contradicciones, toda vez que aunque

reconocen que el gobierno tiene tres helicópteros, un Bell 206 en custodia de la Secretaría de Seguridad Pública, un Bell 407 convertido en ambulancia aérea SUMA, al servicio de la Secretaría de Salud y un Bell 412 para 12 pasajeros, este último no aparece físicamente en ninguno de los hangares oficiales.

Se presume que este aparato ya fue vendido por el gobierno del estado sin que se haya hecho pública esta operación.

En teoría, la compra del helicóptero Agusta debió realizarse con el dinero de la venta del Bell 412.

Todo indica que la falta de transparencia para dar a conocer estas operaciones obedece a que no existen los soportes administrativos que legitimen dichas transacciones.

Así las cosas, una de las banderas de campaña del morenovallismo, la de la transparencia en el uso de los recursos públicos, resultó ser una más de las múltiples promesas demagógicas que utilizan los políticos para alcanzar el poder.

Y todo este misterioso enredo no tiene otra razón que la de cumplir con el capricho de volar en el helicóptero más caro del mundo.

Ni más ni menos que el Ferrari de los helicópteros.

“La mafia son todos”

Ahora que sale el tema de San Salvador Atenco y que se quiere culpar plenamente al candidato Enrique Peña Nieto, hay que recordar que uno de los responsables del operativo que fue exonerado por el gobierno federal es precisamente Ardelio Vargas.

Es posible que Acción Nacional se quiera subir al tema, pero ellos ahora tienen a Vargas Fosado de su lado, que por cierto recibió una recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos por este caso, una vez que la Policía a su cargo ingresó a domicilios particulares sin orden de cateo. Todo esto se encuentra documentado.

Pero si se trata de la izquierda y la represión, basta recordar las noticias de 1993, cuando el gobernador Manuel Bartlett ordenó reprimir a los habitantes de Nealtican, que se oponían a ser despojados del agua que hay en su suelo.

Pocos de la izquierda recuerdan que hubo un enfrentamiento y niños intoxicados porque la Policía lanzó gases lacrimógenos y una granada cayó al interior de la escuela 2 de Abril. Sin duda esto fue un exceso de fuerza por parte de la Policía enviada por el entonces gobernador.

Tampoco podemos olvidar la represión en contra de Gabriel Hinojosa cuando fue a clausurar, en su carácter de presidente municipal, las obras de Villa Flora, esto también con Bartlett.

Un caso más: el papá del director jurídico del gobierno del estado, Juan Pablo Piña Kurzin, el inolvidable gobernador Mariano Piña Olaya, ordenó el desalojo de la reserva Quetzalcóatl, que culminó con la represión a los pobladores de Cuautlancingo que defendían las tierras donde hoy se asienta el parque FINSA.

Sin duda, todos son una misma mafia.

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1254>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Ya todo está listo

Quienes esperan humo blanco al interior del Instituto Electoral del Estado, les tengo malas noticias: éste ya llegó y tal vez muchos ni siquiera se han enterado. Todo está listo para que el aún consejero ciudadano, Miguel David Jiménez Jiménez, se convierta en el nuevo secretario ejecutivo del IEE en Puebla, luego de que se realizó la reforma constitucional a la Ley Electoral de Puebla.

¿Quién es Miguel David Jiménez Jiménez? Le dicen “El Copy” y hasta hoy es consejero. Va, al aparecer, en la terna que el próximo jueves se presentará —como parte de un trámite— para designar al nuevo secretario ejecutivo del IEE, pero es él quien será el verdadero mandamás del órgano electoral.

El nuevo secretario ejecutivo, ese que todos buscan, es un joven que es primo hermano de gente muy ligada a la clase política que hoy gobierna Puebla, y con muy buenas relaciones en el ámbito estatal y federal.

Si ese no es un dato a tomar en cuenta, les puedo decir que su designación fue palomeada por el propio gobernador del estado, ya que era el único consejero electoral a quien saludó de mano propia, luego de su triunfo electoral del 4 de julio de hace casi 2 años. Para muestra hay que ver las fotos del día en que Rafael Moreno Valle recibió su constancia de mayoría el miércoles 7 de julio del 2010. El único consejero electoral, al que saluda de mano es al “Copy”.

La decisión ya fue tomada a los más altos niveles y difícilmente volverá a ver vuelta de hoja. El gobernador no está acostumbrado a darle vuelta a la hoja, ni sus operadores, quienes ya tienen entre ceja y ceja a Miguel David. ¿Habrà vuelta de hoja? ¿Se doblegarán? No lo creo, cuando el gobernador toma una decisión, nada, ni nadie se la quita de la cabeza. Sinceramente no creo que esta vez sea así, ¿o sí, señor?

Misión Wolsburg

Muy pocos lo saben pero en Wollsborg, Alemania, sede de Audi y de Volkswagen, se encuentran tres secretarios de la actual administración morenovallista peleando por Audi.

Se trata de Roberto Moya Clemente, secretario de Finanzas; el titular jurídico, Juan Pablo Piña Kurczyn y el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa. Si alguien duda de la información, pregunten por ellos en sus respectivas oficinas.

Su misión es traer Audi a Puebla, aunque saben que no son el primer lugar en las preferencias de los alemanes.

Dos entidades son las que están antes de Puebla: Guanajuato y Querétaro.

La misión Wolsburg tiene como objetivo tratar de revertir algo que de antemano se ve en contra de Puebla.

Ojalá, por el bien de la entidad, lo puedan hacer.

La inversión de los autos de lujo de la armadora alemana no es nada despreciable. Colocaría a Puebla, ahora sí, como la capital mundial de las autopartes, como la Detroit de América Latina. Pero quién sabe si puedan con el paquete.

Diario de campaña 23

Los seguidores de AMLO

Hoy más que nunca la gente que sigue al movimiento del exjefe de Gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador se siente optimista. Dicen que van a ganar.

Las visitas de su candidato a Huauchinago y a Izúcar de Matamoros fueron una inyección de ánimo, así como la exhibición del video de los 131 estudiantes de la Ibero en YouTube, muy en estilo de los 300 de Leónidas y sus espartanos.

En fin, querido diario, los seguidores del "Peje" dicen que ésta es la suya y que de aquí nadie los baja. ¿Será, mi querido diario?

Se fue 'Lu'

Ludivino Mora Tejada se cansó de vomitar, se fue asqueado del proyecto político que alguna vez apoyó. Ya no aguantó más. El pasado lunes presentó su renuncia a la Policía Auxiliar de Puebla, la cual dejó con 50 millones de pesos de superávit. ¿Alguien puede hacerlo mejor? Ahí está el reto.

Saludos "Lu", la dignidad no está en venta. ¡Felicidades!

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1251>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

Entre Fernando Manzanilla y Ludivino Mora

Fue en el mes de diciembre del 2011 cuando Fernando Manzanilla, secretario general del Gobierno, en la entrega de los estímulos a elementos de la Policía Auxiliar de Protección Ciudadana, se refirió a Ludivino Mora Tejada, director de la corporación, al decir que nunca la Policía Auxiliar se encontraba tan bien como en ese momento. Eran, sin duda, días de logros.

Ayer el mismo Fernando Manzanilla, en un comunicado de prensa, tuvo que reconocer que aceptó la renuncia de Ludivino Mora al cargo, pero se reservó a informar fueron los motivos. De hecho, sólo ellos dos lo saben.

Un día antes de que se hiciera oficial la renuncia el entonces director de la Policía Auxiliar de Protección Ciudadana tuvo una reunión a puerta cerrada con el secretario de Gobierno. La conversación que ambos sostuvieron aún sigue siendo una incógnita, pero desde ese mismo lunes comenzó la entrega de las instalaciones.

Ludivino Mora Tejada fue quien decidió presentar su renuncia. Sus motivos aún se desconocen, sólo se dice que es el primer hombre del equipo cerrado de Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, que se atreve a enfrentar a un jefe que por cualquier motivo pierde los estribos con su personal.

El hombre tras la puerta de inteligencia

Ludivino Mora Tejada, en el más absoluto silencio, intervino en las labores de inteligencia de la Secretaría General de Gobierno. Muchos de los operativos para la preparación de eventos, de reuniones con autoridades militares y federales, tuvieron la experiencia de un hombre que durante dos administraciones estatales y municipales tuvo en sus manos la seguridad de los poblanos.

Muy contrario al secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado —que tuvo que ser defendido por el mismo gobernador por sus acciones de abusos de autoridad y negligentes intervenciones—, Ludivino estuvo atrás de importantes decisiones para la tranquilidad de municipios en conflictos políticos y de seguridad, sin que fuera necesario el "cacareo mediático".

Su salida debilita al equipo de seguridad de Puebla para contrarrestar amenazas como el crimen organizado que intenta acentuarse en territorio poblanos, y que conste que el informe del ingreso de este tipo de

delincuentes lo saben las mismas autoridades militares y federales.

Los caminos en la seguridad pública

Ludivino Mora Tejeda fue director de Seguridad Vial del estado, fue el único director que en ese tiempo se preocupó por la corporación y logró que a sus elementos se les considerara como efectivos de prevención del delito y, como consecuencia, obtuvo los permisos correspondientes para la portación de armas de fuego. Fue secretario de Seguridad Pública y Tránsito del municipio, durante la administración de Enrique Doger como alcalde de la ciudad de Puebla. También formó grupos operativos para hacer frente a las mafias del "narcomenudeo" que comenzaban a tomar fuerza.

Estuvo al frente del Consejo de Honor y Justicia de la Policía Estatal Preventiva, creado para analizar casos de policías acusados por deshonestos.

En otras palabras, conoció desde el manejo de la seguridad pública hasta los más oscuros rincones de la delincuencia, esto a través de los grupos de inteligencia que siempre procuró crear.

Sus conocimientos, además de su aceptación en los cuerpos policiacos, llevaron a Moreno Valle a ser el ganador en la contienda para gobernador.

Fue Ludivino quien se acercó a los grupos más recalcitrantes de policías, a quienes les dijo que "el cambio estaba por venir" y los convenció.

Fue quien operó los grupos de reacción durante la jornada electoral del 4 de Julio del 2010, quien movilizó a grupos especializados para "defender urnas".

Fue la mano derecha de Fernando Manzanilla, su operador de seguridad tras de la puerta.

"Así paga el Diablo a sus fieles servidores"

Conste que "lo mejor esta por venir".

Nos vemos cuando nos veamos

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1250>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Calderón quiere que Josefina decline a favor de AMLO

El rumor corre como **reguero de pólvora**. El Presidente Felipe Calderón hace bastantes semanas que **abandonó a su suerte** a Josefina Vázquez Mota. El aparato gubernamental **no aprieta**. Los medios de comunicación **andan muy sueltos**. El **dinero no baja**, ni siquiera para materiales de propaganda. Total, en el cuartel general tienen confirmado el abandono y se temen lo peor: que ante el disgusto de que su delfín Ernesto Cordero no ganó la interna, Calderón prefiere **dinamitar la candidatura de Vázquez Mota y pedirle en próximos días su dimisión ante la caída en las encuestas con el objetivo de consolidar una alianza de facto con el PRD y Andrés Manuel López Obrador**. Suena a locura, pero fue Germán Martínez, exdirigente nacional del PAN y excalderonista, quien lanzó la versión en el diario *Reforma* el lunes pasado.

Martínez, quien también se desempeñó como secretario de la Función Pública, escribió en una colaboración especial: "Está clarísimo. **La siguiente etapa de la embestida contra Josefina Vázquez Mota será pedirle declinar su candidatura para formar un bloque opositor al PRI**. Aventarán el señuelo y no faltarán bocas panistas en ir a morderlo. El plazo permitido por la ley electoral para sustituir libremente a un candidato presidencial **se agota**. Sólo quedan 15 días.

Algún actor político, un equilibrista intelectual o un empresario con ropajes de salvador de la patria, lanzará la ocurrencia y **presionarán con todo a Josefina**. El escenario está dispuesto. "Las campañas no prenden", "las encuestas no se mueven", "los partidos están desgastados". Todo un coctel antipartidista para ofrecérselo a un "ciudadano" ajeno a los partidos, y dar un verdadero golpe de timón, con el fin de **aglutinar, en 40 días, una fuerza opositora y volver a derrotar al PRI**. La música y letra de ese canto de sirenas dirigido a panistas es bastante conocido". Fin de la cita

Así pues, la versión no es un **alucine** del columnista sino un dicho que se repite en los corredores de palacio. El plazo legal para la sustitución no se ha terminado y los observadores meticulosos del circo electoral, se han dado cuenta que hace tiempo que **López Obrador no profiere invectivas contra Calderón**. Ya no es el pelele ni el presidente del desempleo. O el discurso amoroso lo alcanzó, o entre ellos hay interlocución para **construir el frente Anti-PRI en el que no cabe Josefina**. Una **alianza ganadora** como las que hubo en Puebla, Oaxaca y Sinaloa.

Sigue diciendo el expresidente nacional del PAN. "La maniobra tendrá como objetivo encubierto **darle oxígeno a la candidatura del PRD**, es decir, impedir que la caída (lentísima, es cierto, pero permanente) de Enrique Peña beneficie a la candidata del PAN. **¿Deberá el PAN acudir con los lopezobradoristas? ¿Josefina debe**

tender un puente con Andrés Manuel? ¿Impedir el regreso del PRI a Los Pinos es un imperativo ético democrático? "López Obrador no es Hugo Chávez", sostienen algunos ingenuos.

"El PAN no puede ir con Andrés Manuel López Obrador ni a la esquina. Su misión (entre otras) debe ser combatir su modelo económico para reconocer en la Constitución y promover en la sociedad, más espacios de libertad al desempeño individual de los mexicanos". Concluye la larga pero necesaria cita al texto de Martínez Cázares.

Dos plumas más han confirmado la fragilidad de Vázquez Mota y su presunta sustitución. **Pablo Hiriart**, ayer en *La Razón*, escribió: "Mientras más agresiva aparece Josefina, más baja en las encuestas. ¿Qué sentido tiene persistir en una estrategia así? Ese camino lleva a un punto: **preparar el ambiente para articular una alianza con López Obrador dentro de un mes.** Nada más que si alguien va a capitalizar una alianza en los hechos entre ambos candidatos, no sería la abanderada panista. **Él no va a declinar por Josefina**, ni va a pedir a sus simpatizantes que voten por el PAN.

"Si alguien piensa que López Obrador va a presentarse en el zócalo a pedir que no voten por él sino por Vázquez Mota para evitar que gane Peña Nieto, quiere decir que no lo conoce. **El antipeñismo desatado por Sola y otros asesores de Vázquez Mota va a consolidar a López Obrador.** Es que el discurso anti PRI es de AMLO".

Por último, **Martha Anaya** en *24 Horas*: "Cuando en el equipo de "La Jefa" vieron el artículo de Germán, se encendieron las alarmas. "Leyeron" en él un mensaje de Los Pinos. Gente del círculo más cercano a la candidata nos comentó desde la mañana misma que Josefina no tenía ninguna intención de declinar. Ni por Andrés Manuel, ni por nadie. (No olvidemos que aún quedan 15 días para que los partidos sustituyan libremente a su candidato presidencial, si así lo desean). Negaron también que alguien le haya pedido su declinación.

"Del mismo modo concluyeron también, y así nos lo hicieron saber, que **lo escrito por Germán "sólo ensucia" la posibilidad de cualquier acuerdo con López Obrador para enfrentar a Enrique Peña Nieto.** Dicho de otro modo, y esto es apunte nuestro: hay escarceos en ese sentido, **una alianza de facto con AMLO para impedir el triunfo del priista"**.

¿Coincidencias o perversidad presidencial? El juego de Calderón parece claro: con tal de detener al PRI, está dispuesto a sacrificar a Vázquez Mota y darle a López Obrador la estafeta. Al tiempo.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/mayo/colum-tiempos-160512.php>

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)

¿Cuántos estarán pensando en la trampa y el chanchullo?

La única salida que tienen **Javier Lozano Alarcón y Néstor Gordillo** es angosta, peligrosa y con aristas. Saben, o deberían saberlo, que si quieren ganar no les será suficiente con lo hecho hasta ahora. Y es sencillo comprenderlo, **la maquinaria gubernamental y su gasto ominoso y excesivo, difícilmente les dará más de lo que ya les dio** en la preferencia del votante.

Lo suyo no es exclusivo, en las mismas se encuentran aquellos cuyo destino estaba trazado para triunfar pero que **son arrastrados por el violento tsunami del PAN al que la gente ansía cobrarle gasolinazos, inseguridad, muerte y desempleo**, y por la carga negativa de una candidata a la presidencia que en lugar de ir para adelante va para atrás como los cangrejos.

¿Qué sigue ahora? No nos hagamos tontos. Deduzca y atine. **Están pensando en el último recurso.** Y cuando un candidato piensa en eso, piensa en la trampa y la chapucería, el fraude y el chanchullo. ¿Sí o no? ¿Vamos bien o me regreso? **La trampa es un recurso, dice Maquiavelo, y en lo mismo coincide Nietzsche, Kan y Freud.**

Nadie debería asustarse ni asombrarse ni espantarse como sucede con los legendarios petates del muerto. No, porque **si bien los políticos son partidistas, curiosamente también son apartidistas del Fair Play.** ¿O usted conoce alguno que juegue limpio? Con toda franqueza yo no. Y si uno de ellos (o varios) trae consigo la maquinaria gubernamental y el dinero peor la cosa. Su desesperación lo orilla a todo. A todo.

Con tantos puntos de desventaja y con el auto en reversa, **es de suponerse que ninguno de ellos ni Lozano Alarcón ni Néstor Gordillo ni el resto de candidatos ungidos para triunfar deben estar pensando en darle la vuelta al marcador.** Nomás imagine, ¿cómo podrían dársela si con todo lo gastado, lo bailado y lo chofereado de los programas sociales no repuntan?

En el béisbol le llaman robo de señal y sucede cuando un equipo se anticipa a lo que va a hacer el otro por haber descifrado sus movimientos corporales y gestos de la cara. En este caso ocurre lo mismo, **Blanca Alcalá, Pablo Fernández del Campo y muchos de los candidatos a diputados priistas anticipan lo que están pensando sus adversarios políticos.** Y es simple, entre gitanos no se leen la mano, cualquiera en su lugar lo haría. ¿Cómo contrarrestar la trampa del oponente? No es fácil.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2012/mayo/colum-entradas-160512.php>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Se calientan las campañas

No sólo a nivel de candidatos a la Presidencia de la República, sino a nivel de candidatos a diputados y senadores, las campañas políticas cobran brío.

A partir del primer debate entre los cuatro candidatos a la Presidencia de la República, las cosas empezaron a mejorar y estamos viendo que dos de los aspirantes, **Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador**, se ensañan en sus ataques contra el candidato priista **Enrique Peña Nieto**, que se defiende con serenidad y sin ofensas, y a un **Gabriel Quadri**, el candidato del Panal, que sale en defensa de Peña Nieto y se gana la animadversión de los principales oponentes del priista, y ya hasta se habla de la posibilidad de que Quadri decline a favor de Peña Nieto.

Por lo que se ve desde fuera, la furia contra el exgobernador del Estado de México es para impedir que el PRI regrese al poder. Aunque no hay una alianza declarada entre la izquierda y la derecha, los dos coinciden en golpear al candidato tricolor, al que ven como su principal adversario. Se ve que izquierda y derecha temen que el PRI regrese al poder federal y no es, como dicen, porque los priistas sean corruptos, pues ya se vio que una vez instalados en posiciones importantes del gobierno, los políticos de todos los partidos tienden a la corrupción, que en muchas ocasiones superan a la que en su momento demostraron los priistas. No, a lo que temen es a que una vez que el PRI regrese, los políticos de otros partidos ya no tengan la posibilidad, en mucho tiempo, de volver.

Aquí en Puebla, **Enrique Doger Guerrero**, candidato a diputado por el VI distrito de esta capital y **Pablo Fernández del Campo**, candidato por el distrito XII, también de la ciudad de Puebla, y ambos priistas, ya presentaron denuncia ante las autoridades electorales para que se investiguen los desvíos de apoyos de la delegación de Desarrollo Social a la población vulnerable con fines electorales. Doger y Fernández del Campo son los dos candidatos priistas de esta capital con mayores posibilidades de ganar la elección.

Y en esta mini-guerra electoral se ve claramente que, aun con deserciones, con graves errores cometidos en el proceso de selección de candidatos, con falta de recursos económicos (porque éstas son las campañas priistas más pobres), el Revolucionario Institucional sigue siendo el partido mejor estructurado y mejor organizado.

Sus candidatos, salvo algunas excepciones, son los más conocidos, y aunque, por ejemplo en el Panal, hay candidatos salidos del PRI, que son conocidos, que han desempeñado puestos de elección popular y administrativos y que, sin embargo, ya como opositores al PRI, no levantan.

El caso de Manuel Bartlett

No es el caso de don Manuel Bartlett, exgobernador del Estado, exsecretario de Gobernación y de Educación, exsenador de la República y ahora candidato de la coalición de izquierda.

Pero Bartlett tiene un discurso aguerrido, que va directo a los problemas que más afectan a la población y hace críticas demoledoras al actual régimen panista y a los pasados gobiernos tecnocráticos priistas.

Tiene información de primera y sus argumentos parecen irrefutables. Dos veces fue fuerte precandidato a la Presidencia de la República y, como secretario de Gobernación, logró mantener el control político del país en el primer gobierno tecnocrático.

Siempre, no ahora, se opuso al sistema neoliberal que impusieron los tecnócratas capitaneados por Carlos Salinas de Gortari, y sigue criticando con dureza ese sistema que ha comprobado en la práctica ser nefasto para la gran mayoría de la población, pues propicia la concentración de la riqueza en pocas manos, el empobrecimiento de la mayoría, el desempleo, la baja en la calidad de la educación y de los servicios de salud, la dependencia alimentaria, al no brindarse apoyo al campo, y el incremento de la delincuencia.

Estamos en la etapa en que la guerra política utiliza las famosas encuestas como armas para debilitar al enemigo.

Las encuestas son un sistema moderno para medir no sólo las preferencias electorales, sino las simpatías o antipatías, los consensos o rechazo hacia una medida de gobierno, etc., pero las encuestas realizadas con seriedad, con honestidad. Desgraciadamente, en época electoral en nuestro país, las encuestas son poco creíbles pues, como decimos líneas arriba, se utilizan como arma para pegarle al adversario.

Precisamente en este momento, en que las campañas cobran brío por los ataques que se lanzan candidatos y partidos, pues consideran que es el momento justo para ganar adeptos, las encuestas pierden credibilidad. Ya veremos, en unas semanas más, los cambios que se operen en los resultados en la medición de la opinión pública. Poco a poco las encuestas van ir tomando su nivel real, pues los encuestadores tampoco se van a arriesgar al desprestigio.

¿Se acuerda de las elecciones federales intermedias en el sexenio del panista **Vicente Fox**? Todas daban por triunfador en la elección de diputados federales al Partido Acción Nacional. ¡Oh decepción! Ese partido, que no

había logrado la mayoría absoluta en la elección del Presidente, en la elección intermedia de diputados, perdió nada menos, pero nada más, que 50 curules.

Murió ayer Carlos Fuentes

Carlos Fuentes, uno de los escritores mexicanos con mayor reconocimiento internacional, y uno de los más duros críticos políticos de los últimos años, falleció ayer a la edad de 83 años en la ciudad de México, al parecer, de un mal cardíaco.

Formó parte del *boom* latinoamericano, en el que también se inscriben Gabriel García Márquez y Mario Vargas Llosa, entre otros.

Hace unas semanas, Fuentes había dicho, respecto a los candidatos a la Presidencia de la República, que todos le parecían mediocres.

Carlos Fuentes nació en Panamá, donde su padre desempeñaba una misión diplomática. El mismo desempeñó cargos diplomáticos en varias ocasiones, además de impartir cursos en importantes universidades de países como Estados Unidos y Francia. Hoy serán las honras fúnebres que incluyen un homenaje en el palacio de las Bellas Artes.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/mayo/colum-pulso-160512.php>

El Sol de Puebla

(En Punto)

Cansados de casi 9 meses de obstrucción de la vía, vecinos y comerciantes del Barrio de San Juan lanzaron un ultimátum a la Secretaría de Infraestructura para que concluya las obras de la prolongación de la 24 Sur, entre bulevar Valsequillo y Periférico.

Si la dependencia a cargo de José Antonio Gali Fayad incumple en un plazo máximo de dos semanas, los colonos cerrarán la circulación vehicular en esa zona a manera de protesta.

La gente que habita por ahí, que tiene su lugar de trabajo o que simplemente circula por el lugar en el trayecto a su destino ha sufrido durante varios meses el desarrollo de la obra.

Un recorrido realizado en esa vialidad permite comprobar que los trabajos han afectado a viviendas y locales comerciales, y que incluso existen casos de personas que han caído en las alcantarillas o zanjas que negligentemente permanecen abiertas.

Los vecinos tienen razón en quejarse.

La remodelación arrancó en agosto del año pasado y nadie se explica por qué una obra aparentemente sencilla, que va en línea casi recta, de asfalto, ha tardado tanto tiempo.

Más vale que Gali Fayad termine pronto con este problema para evitarle un conflicto social a su jefe el gobernador.

Eso es lo más recomendable, sobre todo si, como parece, el secretario de Infraestructura trae bajo el brazo proyectos personales.

Erick Lara Martínez, líder de la Sección 23 del SNTE y candidato a diputado federal del Partido Nueva Alianza, mostró el enorme parecido que tiene con su jefa Elba Esther Gordillo.

Al igual que a la lideresa vitalicia del sindicato de maestros, a Lara no le preocupa el dispendio de recursos, aun cuando éstos no provengan de su bolsa, sino del trabajo de los mexicanos que con sus impuestos pagan las campañas de los políticos.

El candidato a una curul por el distrito de Tepeaca regaló un automóvil, nuevito, en uno de sus mítines de la semana pasada.

En el extremo del cinismo, Lara Martínez presumió en su cuenta de twitter que en tres actos que realizó para celebrar el Día de las Madres obsequió un automóvil, así como nueve refrigeradores, 20 vajillas, 11 pantallas planas, 20 licuadoras, 20 minicomponentes de audio y 21 hornos de microondas.

De verdad impresionante.

Lo que tendría que explicar el candidato es el origen del dinero que utilizó para la compra de todos esos bienes. Pudo provenir de los recursos públicos que le otorga el IFE, de dinero propio (lo que es poco probable), de "patrocinadores" privados, o, en el peor de los casos, hasta de las cuotas que aportan los docentes a sus líderes sindicales.

Por eso es importante aclararlo.

No vaya a ser que los maestros voten en su contra pensando que sus aportaciones han servido para hacer regalos de campaña de un tercero.

Y eso sí daría coraje.

"Los empresarios no somos imbéciles, queremos reglas claras y justas, no nos negamos a pagar, pero queremos que haya diálogo".

Así, con estas expresiones, empresarios de varios ramos manifestaron su rechazo a la política de comercialización que ha emprendido el SOAPAP de un año a la fecha.

Hoteleros, restauranteros e inmobiliarios, entre otros, acusan un exceso en las cuotas del organismo, que aun sin dar un servicio de calidad y en algunos casos sin suministrar el líquido, cobra cuotas de 150 a 200 mil pesos mensuales.

Entre los quejosos están Luis Gerardo Inman, Francisco Muñoz y Luis González, del COE; Carlos Martínez, de la Asociación de Salones Sociales y Gustavo Ponce de León, de la Asociación de Hoteles y Moteles.

Aseguran que Manuel Urquiza, director del SOAPAP, ha dejado en manos de un despacho externo la cobranza de los recibos y que se ha vuelto imposible hablar con él.

¿Será que Urquiza, queretano, es de esos que se cierran a resolver los problemas que son de su incumbencia?

Habrá que ver cómo responde en los próximos días.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

De 'deficiencias jurídicas'... en el PRI

No quisiera hacerla de "amarranavajas" entre los muchachos del PRI y su presidente estatal, Fernando Morales Martínez, pero considero importante recurrir a las palabras de un destacado priista para tratar de explicar lo que ocurre dentro de ese partido.

Ante la imposibilidad de presentar grabaciones como pruebas de los trascendidos, las afirmaciones periodísticas que informan del malestar de los candidatos tricolores con su presidente chocarán siempre con las declaraciones de éste en sentido opuesto.

Eso era previsible y es común.

Mientras en privado son recurrentes las quejas de los priistas en contra del desempeño de Fernando Morales, de su explicable cercanía con el gobernador Rafael Moreno Valle y de su apatía para abanderar causas comunes en defensa de los intereses del partido, en público sucede otra cosa.

Esa dualidad de comportamiento en los actores políticos es la que da pie al presidente del Comité Directivo Estatal a negar toda clase de aseveraciones en su contra, a afirmar que es el primer soldado del PRI en Puebla y que, gracias a eso y a su dedicado trabajo, Enrique Peña Nieto encabeza las preferencias electorales en el estado.

Fernando, guste o no, está en su papel.

Simular que carga sobre sus hombros la responsabilidad de 36 candidatos, entre propietarios y suplentes, debe ser un reto enorme para él.

Y mientras las críticas le sean aderezadas en mesas de café, en acusaciones que los priistas realizan "fuera de grabadora", tendrá la oportunidad de mantenerse en su dicho para seguir en ese ejercicio de simulación.

Por eso, aun después de que en varios espacios de información política se dieran a conocer los pormenores del "viernes negro", que sufrió frente a Pedro Joaquín Coldwell y Miguel Ángel Osorio Chong en un hotel de La Vista, él insiste que las narraciones corresponden más bien a un género del periodismo ligado a la ciencia ficción.

Que todas (o casi todas, porque por ahí defendió alguna) fueron falsas.

Aun con estos antecedentes, José Alarcón Hernández, secretario de acción Electoral del tricolor, ofreció una joya periodística que ayuda a confirmar la molestia que sí existe, y que hasta hace unos días se hallaba sólo al nivel de confesiones "en corto".

Alarcón Hernández, autocrítico del partido en el que milita y en el que ha ocupado cargos tan relevantes como la propia dirigencia estatal, afirmó que la Secretaría Jurídica de su partido viene realizando un trabajo deficiente, porque no ha podido recabar pruebas y presentar denuncias por el uso indebido de recursos públicos a favor de los candidatos del PAN.

En una entrevista que EL SOL DE PUEBLA publicó el lunes, el también representante del PRI ante el Instituto Electoral del Estado llamó a la dirigencia que encabeza Fernando Morales a formar los expedientes jurídicos de las denuncias que hasta ese momento se habían hecho sólo de manera mediática, por el empleo de programas sociales del gobierno federal con evidente sesgo político.

"La Secretaría de Acción Electoral (que él preside) no tiene conocimiento de que se recaben las pruebas para presentar la denuncia ante los representantes del Consejo Distrital. Es necesario que se tengan las pruebas, que se tenga el curso correspondiente. Las declaraciones mediáticas son importantes pero no lo son para la eficacia jurídica", sostuvo.

Diga lo que diga Fernando Morales, ésta es una queja directa en contra de su desempeño.

Sin mencionarlo por el nombre, Alarcón lo evidenció al exponer una de sus más grandes debilidades: la incapacidad para hacer mancuerna jurídica con los candidatos a quienes tendría que respaldar.

Una buena denuncia, con el sustento jurídico correcto, podría valerle la diputación (o la senaduría) a cualquiera. Pero eso parece no importarle al líder interino.

El lunes, Enrique Doger Guerrero presentó una denuncia ante el IFE por el uso de programas federales a favor del PAN.

Frente a los micrófonos de los reporteros, el candidato del Distrito 6 anunció también que el martes haría lo propio ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la PGR, como lo hizo, y luego soltó una dura crítica entre líneas, ligada al señalamiento de Alarcón.

Doger afirmó que no necesitaba que la Secretaría Jurídica de su partido le autorizara la denuncia que acababa de presentar:

"Lo haremos del conocimiento del partido. No necesito que la Secretaría Jurídica me autorice, si no lo quieren hacer que no lo hagan. Yo soy candidato, esa es mi función y no ver si los señores (del CDE) se coordinan", subrayó.

Las palabras del ex rector de la BUAP lanzaron dos dardos.

Uno, el desinterés de la dirigencia por realizar la denuncia.

Y dos, la descoordinación con la que trabaja.

Doger, pues, se lanzó solo en su aventura jurídica, sin el respaldo de Fernando Morales.

Otro personaje que anda en similares condiciones es Pablo Fernández del Campo.

El candidato a diputado por el distrito 12 está a un tris de denunciar a Néstor Gordillo Castillo, su rival en el PAN.

Fernández del Campo ya fue víctima de la indiferencia de Fernando Morales la vez que Gordillo y Blanca Jiménez, candidata panista en el distrito 9, fueron sorprendidos en una reunión presuntamente partidista al interior de Casa Aguayo.

Dada la relación "institucional" del líder del PRI con Moreno Valle, nadie en el equipo de campaña de Pablo espera que la presidencia de su partido se ponga al frente del recurso jurídico en contra del candidato panista.

Lo más probable es que el priista termine yendo solo, ante las instancias correspondientes, a denunciar el uso de vehículos oficiales por parte de Néstor Gordillo para llevar gente a uno de sus mítines.

Y si así ocurre, si Fernando Morales vuelve a hacerse a un lado, terminará por confirmar todo lo que de él se ha escrito.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

(Galería Política/Gustavo Paz)

Faltan quince días para el debate entre los candidatos a senadores, y las cosas cada día están más calientes, Javier Lozano Alarcón apunta para todas partes, Blanca Alcalá guarda la calma y Manuel Bartlett es un hueso duro de roer, por lo cual se espera que el evento sea histórico.

Además restan 45 para la elección de presidente y renovar el Congreso de la Unión, por ello es interesante la lectura de los hechos y esperar que no lleguemos con incertidumbre al primero de julio, gane quien gane deseamos seguir en paz y concordia.

Hay un razonamiento importante de los resultados de las encuestas actuales. Casi todas las encuestadoras nos dan masticado que Peña tiene el 48 de las preferencias y que Josefina y AMLO tienen un empate con determinada cantidad. Pero no se hace caso de un dato muy interesante que será decisivo para cambiar la historia el 1 de julio.

Las empresas destacan que 51.7% de los entrevistados rechazan la entrevista, son los "No sabe/No contestó", es decir hay gente que no confía en los encuestadores o no desea descubrir sus preferencias; además hay otro 22 % que aunque contesta no da a conocer su preferencia y por ello las encuestas no pueden sumar el 100%.

No está por demás recordar que justamente por estas fechas hace 12 años, las perspectivas del PRI eran mejores de lo que hoy muestran a los 3 principales candidatos y es por esto que nadie debe cantar victoria y nadie debe desanimarse.

Recordemos que en 2006 Madrazo obtuvo el 22 % de los votos, que son quizá el piso mínimo que puede tener un candidato del PRI. Ese es el voto duro del tricolor y por ello su candidato debe avanzar más y esperar que esos votos de indecisos o de gente que no da a conocer su futura voluntad pudieran vencerlo. Lo mismo ha dicho Josefina y también AMLO. Hoy no hay nada para nadie.

No podemos hacer de lado que la película "La Ley de Herodes" ayudó en mucho a que Vicente Fox llegara a la Presidencia, ahora se anuncia para el primero de junio, otra similar -Colosio: El asesinato- cinta filmada en

siete semanas con un costo de 60 millones de pesos y se podrá ver en todo México y es una inversión de México, Francia y España. La realización de la cinta ha contado con la colaboración de gente cercana a Colosio, incluso sus dos hijos.

"Vázquez", recibe la encomienda de realizar una investigación paralela a la de las autoridades, una misión que es obstaculizada por un sistema policial viejo que quiere evitar que la verdad salga a la luz. Se presenta el México de 1994, se vivió la rebelión indígena liderada por el Ejército Zapatista de Liberación Nacional, además de protestas por un tratado de libre comercio con Norteamérica y la tensión creciente por la sucesión en la presidencia, en ese entonces en poder del PRI.

La película, rechaza la teoría del asesino solitario e insiste en el complot político. Además retrata a dos ex presidentes mexicanos, Carlos Salinas (1988-1994), en funciones en el momento del magnicidio, y el mandatario entrante Ernesto Zedillo (1994-2000).

"Se hizo el filme porque las conclusiones a las que se llegó por parte de las autoridades, a nadie dejó satisfecho", comenta la productora.

La historia está basada en declaraciones ministeriales y en el libro "La Culebra", de Carlos Puig.

En relación a la toma de la presidencia municipal de Izúcar de Matamoros, trasciende que los sujetos que desde el 26 de marzo estaban en posesión de los edificios tenían escondidas armas blancas en el parque del lugar; cerca de ellos costales con las piedras que servían de ornato a los jardines, además de kilos y kilos de tuercas de tráiler y otros objetos; cuatro de los detenidos están coludidos con secuestros en Morelos y otros son también delincuentes, esperamos que se diga quien está atrás de estos ilícitos que alteraron la paz en esa comunidad.

Nos solidarizamos con el gremio periodístico que exige paz y respeto a la labor de informar a la sociedad NO MAS MUERTES, QUEREMOS PAZ.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm>



(La Entrega/Adrián Ruíz)

***Apretón a la justicia**

***Fuera del equipo**

Jueces huérfanos. Un mensaje contundente para dejar en claro que la justicia en Puebla la impone y aplica a su conveniencia el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, mandó al poder judicial recientemente. Mediante el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, se negociaron las cabezas de 4 jueces a los que les integraron el mismo número de averiguaciones previas por delitos en administración de justicia. A cambio fueron sacrificados un juez de lo penal, otro de lo civil y uno más de lo familiar.

Los cuatro jueces que cuentan con "padrinazgos" que les proporcionan inmunidad, tienen un historial torcido en su desempeño como administradores de justicia. A pesar de merecer castigos ejemplares los han premiado con rotaciones en diferentes juzgados.

Los jueces que tienen integradas averiguaciones previas en su contra en la Procuraduría General de Justicia son Alberto Bagatella Bermúdez de Izúcar de Matamoros, sobrino del influyente padre Froilán y hermano de párroco de Izúcar de Matamoros, Helmo Mayoral de Tecamachalco, Felipe de Jesús Ventura de Teziutlán y Fernando Martínez Espinosa, la cerrada negociación para pasar por alto los delitos en administración de justicia en su contra, ha generado temor entre los jueces del Poder Judicial.

Sobre todo porque la cúpula del poder judicial sin consideración alguna entregó al juez tercero de lo penal Francisco Javier Martínez, a la primero de lo civil María de los Ángeles Camacho Machorro a cambio de los 4 antes mencionados.

En cambio Alberto Bagatella Bermúdez, a su paso por los juzgados ha sabido tejer redes de protección para blindarse de cualquier acción en su contra. Sin duda es uno de los jueces que ha explotado al máximo su situación privilegiada tanto en lo económico como en lo laboral. Como todo rico que se precie de serlo, es otro más de los "distinguidos" vecinos de la zona exclusiva La Vista.

Para reforzar sus buenas relaciones con quienes manejan los hilos del Poder Judicial en Puebla, se encarga de los gastos y adornos de todos los congresos y actividades en los salones donde se realizan. Sin escatimar recursos, el Centro de Convenciones se ha convertido en el lugar favorito para las reuniones.

Después de dejar la plaza de Huejotzingo, que representaba jugosas entradas, fue cambiado gracias a su padrinazgo a otra más rentable la de Izúcar de Matamoros, donde se desempeña en la actualidad y desde donde la Secretaría de Gobernación monitorea un espinoso asunto sobre una negociación con una red delictiva dedicada a la trata de personas.

También Helmo Mayoral ha hecho de las suyas en el juzgado de Tecamachalco, donde la delincuencia organizada ha invadido la zona desde hace tiempo. Pero cuenta con la protección apropiada para evadir a la justicia. Felipe de Jesús Ventura, no es una "perita en dulce", con el padrinazgo cubriéndole las espaldas, de ninguna manera perdió el tiempo primero en Chiautla de Tapia y ahora en Teziutlán, cabe recordar las grandes comilonas que le prepara a magistrados en el lienzo charro hasta donde han llegado grandes figuras del toro el "Zapata". Además de su exclusiva colección de automóviles antiguos entre los que se incluye un Corvette. El mensaje del gobernador Moreno Valle Rosas, mediante el procurador general de justicia para no dar seguimiento a las averiguaciones previas en contra de los 4 jueces, se traduce en un golpe demoledor para el Poder Judicial, del que desde el año pasado inició las gestiones necesarias para apoderarse de él. Rafael Moreno Valle Rosas permitió que el actual Presidente del Tribunal Superior de Justicia, permanezca otro año más. La cuenta regresiva para David López Muñoz ha iniciado y al próximo titular ya lo tiene designado.

Reporte del Informante

Policía dado de baja. Las irregularidades al frente de la Policía Auxiliar aunado a que no pertenece al selecto grupo del morenovallismo, fueron motivos para que le pidieran su renuncia como director a Luidivino Mora Tejeda. La baja es un claro mensaje para el melquiadismo, que porque era una posición que impuso el ex gobernador.

Será que Moreno Valle Rosas, empezará a sacudirse al melquiadismo, porque ya pagó la cuota de apoyo incondicional para que llegara a la gubernatura. Luidivino Mora, todavía tuvo tiempo de la última maniobra en la que "coopero" con la mitad de los millones de pesos que le pidieron para la campaña.

El sustituto de Mora Tejeda será Salvador Bianchini, que estuvo a cargo del servicio de auxilio 066.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion/66-columnista/46626-la-entrega>



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

El "fantasma" de la concertación se pasea por la capital poblana

Exactamente a la mitad del proceso electoral el escenario en los distritos de la capital luce morbosamente interesante, a partir de la esperada cosecha de que en Puebla o se ganan los 4 o se pierden todos.

En una elección federal siempre ha sido así. En la local hubo excepción en 2001 cuando el PRI con Javier López Zavala obtuvo el triunfo en el sexto distrito y el PAN se quedó con tres y la alcaldía poblana, en manos de Luis Paredes Moctezuma.

Y es que en el caso de Acción Nacional está claro, al menos eso repiten a cada momento los liderazgos locales, el compromiso del gobernador Rafael Moreno Valle de que los 4 distritos serán para el blanquiazul.

De ahí que haya solicitado dos de las cuatro candidaturas para morenovallistas y las restantes quedaran en poder del panismo yunquista.

Blanca Jiménez y Néstor Gordillo son sus apuestas, mientras que Enrique Guevara y Marissa Ortiz, pertenecen a la estructura. Ajá, ¿y cómo van?

De acuerdo con lo que ha trascendido de las evaluaciones en los dos principales partidos con posibilidades reales de ganar, el sexto distrito con Enrique Doger Guerrero aventaja por seis puntos al panista Enrique Guevara.

En el noveno, la blanquiazul Blanca Jiménez reporta una delantera casi dos a uno frente a los abanderados del PRI y del PRD-Movimiento Ciudadano-PT.

En el décimo primero, Marissa Ortiz obtiene una amplia ventaja respecto a sus otros contrincantes.

En el décimo segundo, Pablo Fernández del Campo se encuentra en empate técnico con Néstor Gordillo (dos puntos arriba).

¿Será posible que por vez primera en la historia y toda lógica política se repartan el pastel: PRI y PAN?

La composición electoral de la ciudad -avalada por las estadísticas históricas- insiste en que de ninguna manera. Lo único que podría presentarse sería una negociación, incumplimiento de pactos internos en el PAN y el gobierno de Moreno Valle.

De otra manera, no se explicaría.

Faltan aún 45 días para la jornada cívica y está claro que la presión contra los punteros será atroz.

Nada está escrito aún.

Lo peor (políticamente hablando) está por venir.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8395&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

¿Dónde está La Doña?

Ahora que el PAN poblano necesita echar toda la carne al asador en aras de revertir en la entidad el llamado efecto Peña, ese que los tiene en virtual empate técnico en la presidencia, en la fórmula al Senado y en los distritos con cabecera en la capital, sería lógico pensar que el partido necesitaría echar mano de sus liderazgos históricos en aras de inclinar la balanza a su favor y obtener triunfos importantes en la elección federal del 1 de julio.

No ha sido así.

Quienes en un momento llevaron la bandera del panismo tradicional en el estado, sospechosamente han optado por el bajo perfil y de plano han decidido hacerse un lado de la contienda.

Para eso me gustaban.

Un ejemplo claro de lo anterior ha sido Ana Teresa Aranda.

La hasta hace muy poco combativa "Doña", esa que en teoría no se dobla ante nadie, mucho menos ante un gobernador que abiertamente la detesta, ha preferido la tranquilidad de la vida familiar al arduo sacrificio de picar piedra en campaña a favor de su partido.

Algo que, antes de ser parte de la burocracia dorada, la entusiasmaba al grado de la obsesión.

Sin embargo, lo que realmente explica la ausencia de Ana Tere en la coyuntura electoral actual es su incapacidad para dejar a un lado sus filias y fobias personales en aras de lo que más le conviene a Acción Nacional.

Para que me entienda, a Aranda le gana el hígado y es claro que en la lógica de su toma de decisiones pesan más sus filias y sus fobias que cualquier otra cosa.

Ella, por supuesto, lo llama congruencia.

¿Se acuerda de la coyuntura electoral previa al proceso local 2010?

En ese tiempo, el entonces candidato a la gubernatura., Rafael Moreno Valle, intentó, por todos los medios, un acercamiento con Ana Tere, la mejor posicionada entre quienes se manejaban como posibles candidatos a la alcaldía de Puebla

El hoy gobernador se topó con pared.

El tan buscado acercamiento jamás se dio y el resto de la historia lo conoce muy bien.

En este contexto resultaría imposible ver a Aranda sumarse a candidatos panistas afines a los intereses electorales del mandatario, aunque vaya de por medio el desempeño del PAN.

Un asunto similar explica también el nulo apoyo que la guanajuatense le ha dado a la campaña de la candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota.

Y es que, estas dos mujeres son poco menos que enemigos irreconciliables.

La historia data de tiempos de Fox, en donde Josefina llevó hasta el gabinete federal el veto yunquista que pesaba sobre Ana Tere.

La hoy candidata, desde la Sedesol que encabezaba, no se cansó de grillarla con Martha Sahagún, cuando Aranda dirigía el DIF nacional.

Aseguraba que planes y proyectos que eran responsabilidad de la Secretaría los asumía y operaba como propios La Doña desde la oficina que ocupaba.

El tema llegó a ser de un nivel tal que, cuando Vázquez Mota es nombrada como coordinadora de la campaña de Felipe Calderón, intenta sabotear a toda costa el nombramiento de Ana Tere como su sucesora.

Al final no puede evitarlo, pero deja evidencia de su odio al romper uno de los códigos básicos de la cortesía política, al no asistir a la toma de protesta de Aranda como nueva Secretaria de Desarrollo Social.

Estas viejas historias tienen repercusiones en la actualidad y explican el por qué su ausencia de la campaña 2012.

Y es que, para mala suerte de "la Doña", en el último año y medio, sus más acérrimos enemigos han podido acceder a cargos importantes en la política local y nacional mientras ella vive un autoexilio que pretende ser dorado, pero que tal vez no lo sea tanto.

Por cierto, a todo esto ¿dónde quedó "Conciencia en Movimiento"?

Esa organización social que presentó Aranda hace meses y que en teoría

impulsaría "la movilización ciudadana en aras de encontrar alternativas de solución a los problemas prioritarios del estado".

Se supone que llevaría la voz crítica de la sociedad ante diferentes acciones tomadas por el gobierno estatal.

Por más que afino el oído, de plano no oigo esa voz.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8396&Itemid=71

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

Las Tres Muertes de Carlos Fuentes

Carlos Fuentes no murió ayer: murió cuando su hijo Carlos Fuentes Lemus se suicidó en Puerto Vallarta huyendo para siempre de la hemofilia y cuando su hija Natasha fue hallada bajo un puente del barrio de Tepito asesinada por manos anónimas y cobardes.

En otras palabras, la de ayer fue su tercera muerte: la definitiva.

Un pasaje de su libro "En esto creo" resulta conmovedor en momentos como estos.

Fuentes narra que a la habitación de su casa de Londres entró su hijo en plena madrugada.

El escritor lo vio pasearse sin decir nada, puesta la mirada en la delgada sombra.

De pronto, el joven se detuvo y en medio de un llanto apagado musitó una frase: "I" damned".

Es decir: "Estoy maldito".

Fuentes retrata en ese texto el sufrimiento de un padre que ve morir en vida a uno de sus hijos.

Poeta, pintor, guionista de cine, huésped permanente de los hospitales, el joven Fuentes Lemus acabó con su vida en Puerto Vallarta el 5 de mayo de 1999.

Como buen lector de Baudelaire, entendió que las flores del mal siempre son nocturnas y están ligadas a la muerte.

Seis años después, el 22 de agosto de 2005, su hija Natasha terminó debajo de un puente de Tepito.

Sola, despojada, arrebatada.

Esas dos muertes lo mataron en vida: acabaron para siempre con la vitalidad de un escritor que abarcó casi todos los géneros: novela, cuento, ensayo.

Y aunque siguió escribiendo, las cosas ya no fueron iguales: había perdido el alma y el espíritu: esas formas borrosas que guardan la ausencia de los hijos.

Atrás quedó uno de nuestros primeros escritores realmente cosmopolitas: políglota, exitoso, cultísimo, amante de las actrices más bellas, conocedor de vinos, cinéfilo empedernido y bon vivant.

Eso sí: siempre estará entre nosotros el autor de Terra Nostra, Cambio de piel, La región más transparente, Aura.

El amigo de Buñuel, de Paz, de García Márquez, de Bill Clinton, de Miterrand.

El hombre que cruzó el siglo veinte mexicano a bordo de un Ferrari y que fue víctima de envidias y rencores.

Me quedo con una de sus últimas frases pronunciada en una entrevista reciente: "En el momento que no sabemos hablar, tampoco sabemos amar, ni actuar, ni hacer política".

En efecto: Fuentes fue un escritor obsesionado con el lenguaje.

Siempre se enfrentó a él.

Por eso Terra Nostra es su Ulises, su Tristram Shandy, su Guerra y Paz.

Una obra total para un escritor total.

Unas horas antes de morir publicó su último artículo en El País y en Reforma.

Ahí habla de lo que le espera al socialista François Hollande, nuevo presidente de Francia, país en el que vivió durante varios años y en el que fue embajador de México en los años setenta.

Así culminó su último artículo: "Me preocupa e impacienta que estos grandes temas de la actualidad estén fuera del debate de los candidatos a la presidencia de México, dedicados a encontrarse defectos unos a otros y dejar de lado la agenda del porvenir".

Muchas líneas se están escribiendo sobre él, pero pocas como las que el escritor checo Milan Kundera le dedicó hace algunos años:

"Cuando era un joven escritor, en Praga, odiaba la palabra generación, que me repelía por su regusto gregario.

La primera vez que tuve la sensación de estar unido a otros fue leyendo más tarde, en Francia, Terra Nostra, de Carlos Fuentes. ¿Cómo es posible que alguien de otro continente, alejado de mí, por su itinerario y su cultura, esté poseído por la misma obsesión estética de hacer cohabitar distintos tiempos históricos en una novela, obsesión que hasta entonces había ingenuamente considerado sólo mía?".

Descanse en paz.

Las Pifias del Diario El Popular. Carlos Macías Palma escribió en su columna de El Popular unas líneas sobre un desconocido Héctor Guillermo Maldonado González, a quien le adjudica ser tío de Gerardo Islas Maldonado, fundador de Sexenio y actual dirigente estatal del Partido Nueva Alianza.

Carlos supone que por apellidarse "Maldonado" el susodicho es también hermano de doña Fabiola Maldonado, madre de Gerardo.

Malas noticias para el columnista: no todos los Maldonado son parientes.

Y algo peor: no todos los Héctor Maldonado —que abundan en el mundo— son tíos de Gerardo y hermanos de doña Fabiola.

Hay un Héctor Maldonado Naude, exitoso empresario maderero, que en efecto es hermano Fabiola Maldonado Naude, pero nada tiene que ver con ese Maldonado González del que habla, al que, por cierto, le atribuye todas las lindezas del mundo: entre ellas las de defraudador, engañosobos e “influyentista”.

Para dejar en claro que el columnista se equivocó, Gerardo le envió una carta que reproduzco a continuación: Raúl Torres Salmerón Director del Diario El Popular Carlos Macías Palma Columnista Estimado director del Diario El Popular, Raúl Torres Salmerón, le envío un cordial saludo, al tiempo de hacer las siguientes precisiones sobre la columna de Es de Buena Fuente, de Carlos Macías Palma, que se publica en diario que usted dirige. En la Columna Es de Buena Fuente publicada este 15 de Mayo, asegura el columnista que la persona de nombre Héctor Guillermo Maldonado González es mi tío, hermano de mi madre Fabiola Maldonado, de acuerdo a una fuente confiable, sin embargo niego tener tíos con apellidos Maldonado González, ya que mi madre es Fabiola Maldonado Naude.

Además de que afirma que a través de Héctor Guillermo Maldonado González se ha defraudado a personas utilizando el nombre del partido Nueva Alianza y la supuesta relación que existe con el Gobierno del estado, rechazó cualquier relación con este personaje que desconozco su origen. Reitero que hoy en Puebla se vive un estado de Paz, de tranquilidad y donde el orden se altere el orden la justicia es la que debe de prevalecer, por ello exhorto a quienes ha timado esta persona sea denunciado ante las instancias correspondientes, porque nadie puede actuar fuera el marco jurídico. Le agradezco que la presente misiva sea publicada en el mismo espacio que se publica la columna de Carlos Macías Palma, quedo de usted Gerardo Islas Maldonado Presidente del Comité de Dirección Estatal de Nueva Alianza

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4016>



(Parabolica/Fernando Maldonado)

Los profesionales del miedo

El Estado Mexicano ha perdido la guerra contra la delincuencia organizada, a despecho de su principal impulsor: Felipe Calderón Hinojosa.

Prueba de ello, el número creciente de ejecutados y desmembrados en distintos puntos del país producto de la rivalidad entre delincuentes.

Hay que añadir otro, no menos grave: silenciar a los medios desde las armas. La dictadura de un grupo de profesionales del miedo con sobrenombres de risa como “El Chapo”, “Z 40” o “El Mayo” ha conseguido, por lo pronto, silenciar el periódico El Mañana, editado en Nuevo Laredo, Tamaulipas.

“Ante la lealtad que debemos a nuestros lectores, declaramos ante ellos que El Mañana es un instrumento para libertad y la democracia, por tanto no está hecho para la mezquindad de ningún grupo de poder fáctico o delictivo que así lo pretenda. Por ello, este periódico apelando a la comprensión de la opinión pública se abstendrá, por el tiempo necesario, de publicar cualquier información que se derive de las disputas violentas...”, decía el editorial, esta semana.

(Lea aquí la: [OPINIÓN EDITORIAL DE EL MAÑANA](#))

Junto con el homicidio violento y sin aclarar de la corresponsal de la revista Proceso en Xalapa, Regina Martínez, son una muestra de la ineficiencia ostensible de los responsables de velar por la seguridad de los ciudadanos en general y sin distingo alguno.

Silenciar a un medio como El Mañana de Nuevo Laredo, o la pluma de gente como Regina, obliga a repensar el papel del Estado Mexicano para garantizar un derecho ciudadano inalienable en dos vertientes: la libertad de expresión y la libertad para estar informados.

El poder público como depositario de esa responsabilidad y muchas otras que dicta la Constitución General de la República está obligado a observar ese mandato y alentarlos, respetarlos y protegerlos. Es garante de la democracia, en todo caso.

Desde el inquilino de Los Pinos, pasando por gobernadores, ediles y legisladores, todos son omisos. Por ignorancia o complicidad ha prevalecido un silencio cómplice respecto de los atentados que cada vez con mayor frecuencia, recibe el periodismo mexicano.

Ofende hasta la indignación el gesto cada vez más desgastado del gobierno federal y su constante expresión de condena inútil como el caso de Cadereyta, Nuevo León, o cualquier otro punto en donde la barbarie campea.

Y desde luego, lastima la campaña que desde 2009 intentó justificar las acciones del gobierno que por una benevolencia del lenguaje se ha denominado “estrategia”.

Nadie tan responsable como Felipe Calderón de que una campaña propagandística haya bombardeado con anuncios cargados de ironía como: "... ahora el presidente y el PAN sí le están entrando con todo y tenemos que apoyarlos, así defenderemos a nuestros niños y jóvenes para que la droga no les llegue".

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

Falsedad discursiva y voto útil

"Autenticidad" podría ser la palabra que explique por qué Josefina Vázquez Mota no crece en la intención de voto y por qué Andrés Manuel López Obrador puede convertirse en el receptor del sufragio útil.

El discurso de la candidata panista ha sido inconsistente, al igual que su estrategia de campaña, la cual hoy va por su segundo relanzamiento, con un desenlace muy previsible: **seguirá estancada y perdiendo simpatías**.

Y es que **la ex secretaria de Educación Pública se ha mostrado** —en términos de marketing— **como una política hipócrita, simuladora, acomodaticia y falsa**, que no dice lo que piensa ni obra en consecuencia, sino que actúa y procede según convenga a las circunstancias del momento. Es decir, **carece de autenticidad**.

Al menos en el terreno educativo, donde la figura de **Elba Esther Gordillo Morales** juega un rol protagónico, **Vázquez Mota ha sido esquiva y voluble**. Hoy, **cuando las encuestas la ubican en tercer lugar, ha endurecido su discurso en contra la presidenta vitalicia del SNTE** y la resistencia de ésta a la evaluación universal de maestros, acusándola de ser una dirigente corrupta y un obstáculo para la educación en México.

Sin embargo se olvida de explicar por qué el presidente Felipe Calderón y ella misma, cuando estuvo al frente de la SEP, fueron omisos en acabar con su cacicazgo, por qué permitieron que aquellos profesores reprobados en las pruebas de evaluación continuaran dando clases, o **por qué nunca transparentaron los millonarios recursos** (6.5 millones de pesos al día) **entregados al SNTE por concepto de cuotas sindicales**.

O por qué, cuando decidió buscar la candidatura del PAN a la presidencia de la República, trató de lograr, a pesar de sus diferencias, **un acuerdo político con Elba Esther** como el que pactaron **Felipe Calderón** y el ex dirigente nacional de su partido, **Manuel Espino Barrientos**, con la dirigente nacional del SNTE en las elecciones de 2006.

Ciertamente, **López Obrador tampoco se ha distinguido en esta contienda por ser un político genuino**. Nadie le creyó **su discurso ético ni su república del amor**, que lo hacían ver más como un pastor cristiano, como un líder idealista, utópico y moralino, que como un candidato presidencial.

Pero a diferencia de la panista, el candidato de la coalición de izquierda pronto enmendó su error y entendió que un cambio tan radical como el aconsejado por sus asesores sólo le restó confianza y credibilidad.

Sin volver al radicalismo de antes, López Obrador retomó los ejes centrales de su discurso y enfocó sus baterías en contra del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, y de los poderes fácticos que lo apoyan, entre ellos Elba Esther Gordillo.

Y en este tema, me parece, **el mensaje de López Obrador es más congruente que el de su adversaria panista, realidad que está viendo un porcentaje importante de electores**, de votantes indecisos o decepcionados de los dos últimos gobiernos panistas y que tampoco quieren al PRI de regreso en Los Pinos.

Esta situación explica, en mi opinión, **el crecimiento en las preferencias electorales del candidato de la coalición Movimiento Progresista**, el por qué López Obrador comienza a capitalizar el llamado voto útil, además de reacciones airadas como las de Germán Martínez Cázares que postulan que con AMLO ni a la esquina y desechan a priori la conformación de un bloque opositor anti PRI y Peña Nieto.

Nada bien cayeron en el Soapap las declaraciones de algunos dirigentes del Consejo Nacional de Organismos Empresariales (COE), después de los acercamientos que se han efectuado en las últimas semanas entre funcionarios del Sistema Operador y **directivos de la Asociación de Hoteles y Moteles que negocian un trato preferencial**.

El 27 de abril se efectuó una reunión en la que **el director comercial del Soapap, Luis Octavio Gutiérrez, accedió a suspender los cortes de servicio en tanto se revisaban los importes facturados**, y que algunos hoteleros estimaron excesivos, y este jueves se tenía programada una segunda junta.

Los funcionarios del Soapap estiman que las críticas del COE tienen el propósito de meterles presión política para que acepten **una negociación global con el sector hotelero y restaurantero** y no la revisión caso por caso de aquellos establecimientos que se quejan de cobros excesivos.

Simón dice:

“Quien es auténtico asume la responsabilidad por ser lo que es y se reconoce libre de ser lo que es.”

Jean Paul Sartre (1905-1980) Filósofo y escritor francés.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)

Carlos Fuentes Macías

Lo vi acompañado con Melquiades Morales Flores y Enrique Doger Guerrero, entonces gobernador del estado y rector de la Buap, respectivamente. Amenizaban la comida los cantantes de Ópera Intempore, el grupo de jóvenes talentos que acabó desintegrándose debido a la ignorancia supina de las autoridades del siguiente régimen, integrantes por cierto de la tristemente célebre “burbuja marinista”, hombres cuya cultura dependía de su oído de artillero y de su sensibilidad de nopal.

Ahí, en uno de los patios del Carolino, sentados en la mesa de honor, estaban el galardonado Carlos Fuentes y su amigo Pedro Ángel Palou, a la sazón titular de la Secretaría que años después encontrara en Rafael Moreno Valle a su eficaz verdugo burocrático. Todos festejaban el Doctorado Honoris Causa concedido al escritor por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

Me acerqué con lo que en ese momento me pareció una “buena idea”: discretamente le recomendé a Melquiades solicitar la venía del escritor para que el gobierno estatal reeditara el libro que en 1997 publicó el SNTE a través del Instituto de Estudios Educativos y Sindicales de América: *Por un progreso incluyente*, se intitula.

“Dile a Palou que él se lo proponga”, respondió el mandatario. Y le pasé al secretario de Cultura el recado verbal; es decir, la propuesta que finalmente naufragó en el torrente de palabras culturales unas, otras anecdóticas y la mayor parte entre políticas y lisonjeras, frases todas disparadas por los comensales que compartían la mesa decididos a congraciarse con el galardonado. Como casi siempre ocurre, al final del ágape aparecieron por las puertas que dan al patio, decenas de personas con su libro en ristre, cada una decidida a coleccionar la firma del autor de *Aura*, *La región más transparente*, *Las buenas conciencias*, *La muerte de Artemio Cruz*, *Cambio de piel* y otras más igual de conocidas e importantes. Y así se acabó la fiesta.

Refiero lo anterior porque en esa ocasión percibí lo que dijo uno de los admiradores de Fuentes al enterarse de su muerte: era un hombre con una luz especial, con la energía que sólo transmiten los elegidos por el destino, en este caso el literario.

Y sí, como uno de los elegidos murió el día del maestro, fecha que seguramente él recordaba con cariño, según lo que escribió en el libro magisterial, obra en la que (lo dice Elba Esther Gordillo en su presentación) aborda por primera vez el problema de la educación y el desarrollo en México. Es obvio que al concebir ese trabajo, Fuentes pensó en el punto de partida de su familia materna. He aquí los primeros párrafos:

“Mi abuela materna, joven viuda, obtuvo en 1921 un puesto de inspectora de escuelas en el recién inaugurado gobierno de Álvaro Obregón. Ambos –el presidente y mi abuela– eran contemporáneos y se conocían desde niños en Sonora. Para criar a sus tres hijas, huérfanas de padre –una de ellas mi madre– mi abuela pidió este empleo por necesidad, pero pronto se convirtió en convicción.

“Emilia Rivas, oriunda de Álamos, Sonora:

“Yo la veo en fotografías de la época, toda vestida de negro, como entonces era el uso para la viudez. Los lutos de antaño, además, se prolongaban mucho. A veces duraban toda la vida. ¿Quién no recuerda madres, tías, abuelas, que una vez enlutadas permanecieron así para siempre?”

Silvia Lemus lleva ya, sin duda, el luto que permanecerá para siempre en su alma. No el del uso para la viudez, sino el que produce la pérdida de la energía intelectual y espiritual que la hizo vibrar, emocionarse, sorprenderse y ser aliada en las estrategias literarias de su marido.

La ahora viuda fue el eje de la vida de Carlos Fuentes. Él mismo lo escribió en la segunda “S” del alfabeto de su vida (*En esto creo*, mayo 2002): “Si todas las mujeres que he querido se resumen en una sola, la única mujer que he querido para siempre las resume a todas las demás. Ellas son las estrellas. Silvia es la galaxia misma. Ella lo contiene todo. La belleza. El placer erótico pero también el simple placer de estar juntos, sentarnos a comer, dormir y despertar, caminar, viajar juntos, compartir amigos, discutir dudas, hacer planes, entender defectos, aceptar errores, amarnos incluso por lo que podría irritarnos o disgustarnos en nuestras personalidades y conductas...”

Silvia vivió con Carlos los cinco soles de la vida del escritor. Y en el último, el que fue el final de esa luminosa existencia, se renueva e inicia para ella un nuevo ciclo con la enorme responsabilidad de compilar lo que su esposo dejó inconcluso y abandonado “en un cajón, en un ropero... o en una página en blanco”, como él mismo lo escribió para recordar al hijo muerto.

Un día antes de morir se publicó en *El País* que Carlos Fuentes había decidido escribir un libro sobre el Centenario. Y mire usted lo que pudo haber sido una profecía o Déjà vu: en la víspera de su muerte, Carlos, su hijo, también hizo planes para terminar su película, publicar su libro de poemas, exponer sus cuadros y expresarse con la creatividad del artista.

Hoy, donde quiera que se encuentren padre e hijo, seguramente estarán uno frente al otro porque ambos son el espejo de sí mismos.

Habrà que volver a leerlo para no extrañar su talento.

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33824:carlos-fuentes-mac%C3%ADas&Itemid=333



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Fiesta y Alcohol en el poder Judicial

Una **denuncia** preocupante llegó hace poco al **buzón de quejas** del gobierno de Puebla (quejasydenuncias@puebla.gob.mx).

Y es que se pone en **evidencia** lo que **realmente** sucede en el **Juzgado Décimo de lo Civil**, a cargo de **Sandra Lucía Perea Iturriaga**.

Acompañada de una serie de **fotos** bastante **reveladoras**, se señala que no conforme con llegar a “**impartir justicia**” a las 11 de la mañana, mover injustamente a su personal, meter a trabajar a sus **familiares** al poder Judicial y mostrar un comportamiento déspota, **Perea Iturriaga** realiza **fiestas privadas dentro de las instalaciones del Juzgado**, fiestas en las que el **consumo de alcohol** es una constante.

De acuerdo con la queja, **no es la primera vez** que esta situación se denuncia; sin embargo, hasta hoy el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **David López Muñoz**, ha hecho caso omiso, pues **no se atreve** a sancionar lo que a todas luces representa una **conducta irregular**.

¿La razón? **Sandra Lucía Perea Iturriaga** es esposa de **Alfredo Mendoza García**, el magistrado que los enterados ubican como el **verdadero poder tras el trono** en el TSJ de Puebla.

El mismo que tiene a su hijo **Roberto Mendoza Salmorán** como secretario de estudio y cuenta de la Cuarta Sala de lo Civil, a su cuñada **Brenda Ivonne Perea Iturriaga** como secretaria de estudio y cuenta del Juzgado Segundo de lo Familiar y hasta a su suegra **María de la Luz Iturriaga Trejo** como mecanógrafa del Juzgado Tercero.

Las **fotos** –que obran en poder de **Puebla On Line** y en las que la juez décimo de lo civil aparece vestida de color rojo o con pelo negro ensortijado y coleta- son **concluyentes**.

Y es que dejan en claro, por lo menos, el **nivel de relajación** que se vive, desde hace meses, en ciertas **oficinas del TSJ** donde lo más importante no es agilizar las sentencias, sino **brindar** a la menor ocurrencia.

Según la **Ley Orgánica del poder Judicial**, está total y estrictamente **prohibido** el ingreso y la ingesta de **bebidas embriagantes** en los juzgados, pero eso, es evidente, lo desconocen por completo **Perea Iturriaga** y los colaboradores suyos que, divertidos, animosos, suelen acompañarla en sus **pachangas**.

Una triste, penosa **exhibición**, sin duda, de **lo podrido** que están las **entrañas** de un **poder Judicial** como el de **Puebla**, que suele distinguirse sólo por el **escándalo** o por seguir siendo uno de los **sistemas** más **caducos**, **corruptos** e **ineficientes** del país, al ocupar los **últimos lugares** en calidad, autonomía, confianza y rapidez.

¿Alguna duda?



http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Contrastes/Carlos Gómez)

Wal Mart no quiere pagar impuestos

Por increíble que parezca Wal Mart, la cadena transnacional de súper mercados más importante de México, no quiere pagar impuestos a 24 municipios de Puebla y lo peor es que quiere que le regresen dinero por el concepto del Derecho de Alumbrado Público (DAP).

Pese al escándalo de soborno en el que está envuelta la empresa y las presuntas irregularidades cometidas en el proyecto que pretende desarrollar en la unidad habitacional La Margarita, Wal Mart no se detiene y busca llevarse dinero del erario.

Aquí la lista de los 24 municipios que están inmiscuidos en la demanda de Wal Mart para no pagar el DAP y su petición de regreso de dinero erogado de enero a mayo de 2012:

Puebla, Tehuacán, Zacatlán, Amozoc de Mota, San Andrés Cholula, Cautlancingo, Libres, Chalchicomula de Sesma, Acatlán, Izúcar de Matamoros, Atlixco, Ajalpan, Tepeaca, Acatzingo, Zacapoaxtla, Teziutlán, Chignahuapan, San Martín Texmelucan, Huauchinango, Xicotepec de Juárez, Tecamachalco, Tlatlauquitepec, Huejotzingo y San Miguel Xoxtla.

Aunque suene increíble no lo es, la empresa no quiere pagar ni un solo peso.

Hay que agregar que en la demanda 227 / 2012 del Juzgado Sexto de Distrito también está incluido el Congreso del Estado por ser la autoridad que aprobó las Leyes de Ingresos de 2012 de los 24 municipios antes referidos.

¿Qué hará el Congreso para detener este abuso?

Habrá que esperar a que los diputados pongan orden y regulen el pago de Wal Mart.

** ** *

Antonio Hernández y Genis anda muy nervioso o sabe algo que nosotros no.

El ex director del CONALEP en el sexenio de Mario Marín Torres y uno de los más aguerridos zavalistas de Puebla ya promovió un segundo amparo.

El primero fue el 66 / 2012 del Juzgado Sexto de Distrito contra el Juzgado Primero de lo Penal y el segundo es el 605 / 2012 del Juzgado Quinto de Distrito contra el Agente del Ministerio Público adscrito a la Dirección

General para Atención de Delitos Relacionados con Servidores Públicos de la PGJE.

Es cuestión de días para saber el fondo del tema.

La pesadilla marinista sigue y aún faltan muchas sorpresas por conocer.

** ** *

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=25351:wal-mart-no-quiere-pagar-impuestos&Itemid=137

(René Sánchez Juárez)

Voto útil

Estamos a mitad de la campaña para elegir a nuestro próximo presidente, donde ya se puede hacer un primer corte, ver cómo van los candidatos, en qué lugar se encuentran en las preferencias, que tanto han acertado distancias, qué tan efectivas han sido sus estrategias de campaña, todo para poder dar un cambio en los puntos débiles o reforzar los fuertes.

Enrique Peña Nieto ha comprobado que lo mejor para él, será terminar la campaña sin sobresaltos, esperanzado en tener mítines en ambientes controlados, lugares medianos, que le aseguren un lleno con la estructura del partido, donde se sienta apapachado y seguro. Fue un duro golpe para su campaña lo sucedido en la Universidad Iberoamericana, lo que ameritó un nuevo spot para tratar de suavizarlo, donde cientos de jóvenes estudiantes (debidamente acreditados) en el uso pleno de su derecho de libertad de expresión, le reclamaron por su proceder en los sucesos de Atenco en 2006, donde el uso excesivo de la fuerza pública (que él reconoció y asumió) violentó a los habitantes del pueblo. Su imagen fue golpeada, desmitificada, con un rostro confundido por no saber cómo proceder ante el enojo de estudiantes quienes al unísono coreaban "fuera, fuera" "la Ibero no te quiere" dejó mucho que desear por su reacción, ¿qué se espera cuando se enfrente a los grandes problemas nacionales?

Josefina fue la primera que dio un cambio de estrategia, integró a su equipo de campaña a personajes del PAN nacional, y hasta algunos que ella no deseaba como Horcasitas. Pero dicha estrategia no se ha visto reflejada en las preferencias, al contrario, su gris desempeño en el debate, su imagen débil no le ha permitido subir en las encuestas, su voto duro ahí continua, pero el voto del electorado que no pertenece a ningún partido y que es antipriísta se está yendo, y es que mientras ella sigue en picada AMLO sigue subiendo.

Andrés Manuel, después de superar los puntos negativos, se ha vuelto a posicionar en el agrado de los mexicanos como lo hizo en el 2006, antes de la campaña sucia. Ha vuelto a convencer a aquellos que votaron por él hace 6 años y sigue recorriendo el país en asambleas públicas -como lo hizo en Puebla- donde convoca a sus correligionarios para invitar a votar a priístas y panistas que le han manifestado su intención de voto por el proyecto que él encabeza. También lo hace a apartidistas que ya habían decidido su voto a reflexionarlo, y a indecisos a darle una oportunidad al cambio verdadero.

Las encuestas refieren que aún a mes y medio de las votaciones, el índice de personas que no ha manifestado su preferencia electoral oscila entre en 20% y 30%, así que la estrategia que ha puesto en marcha AMLO esta aun con tiempo de lograr su cometido. El voto útil le otorgó la ventaja a Fox, a Calderón y en Puebla también tenemos el referente con Moreno Valle, quien se apoyó en esta técnica para lograr la victoria.

Un parteaguas podría ser el próximo domingo cuando a nivel mundial se muestren los apoyos con los que cuenta el movimiento de López Obrador, que hasta ahora es el único candidato que puede tener el respaldo de opinión pública nacional e internacional, lo que sin duda fortalece su estrategia para el 1 de julio, y que no duda que lo puedan copiar, y copien mal.

Sin duda la diferencia en los medios comunicación son las redes sociales, que no están manipuladas a pesar de los intentos que se hacen. La esperanza de un cambio es que sean los jóvenes quienes definan el rumbo del país, ese 17% de nuevos votantes que expresarán su sentir este 1 de julio.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

(Marcela Jiménez Avendaño)

Juventud, ¿Radicalismo e intolerancia?

Los estudiantes de Querétaro, se cierran al diálogo con Gabriel Quadri; los de la Ibero, insultan a Enrique Peña Nieto y corean a Andrés Manuel López Obrador; los de La Salle dialogan y aplauden a Josefina Vázquez Mota. Conclusión, los universitarios mexicanos están en pie de lucha haciendo política sobre asuntos del país.

Sobre de ello cabe la pregunta: ¿esto es bueno para México?, ¿es bueno para nuestros jóvenes y la vida universitaria?.

Era el mes de diciembre de 1972 y el expresidente socialista chileno, Salvador Allende, dictó una conferencia en la Universidad de Guadalajara asegurando que la única obligación de un estudiante era estudiar. Con toda intención realizó esta aseveración, para justificar su oposición hacia quienes querían que los jóvenes latinoamericanos asumieran un papel más activo en la revolución social armada en nuestros países.

En aquel tiempo, la izquierda le exigía a la juventud convertirse en: "la chispa que incendiara la pradera", "el detonante de la revolución", "la conciencia y la dirigencia del pueblo". Nunca como en aquellos años, los estudiantes de todo el país participaron en la política nacional y tampoco nunca hubo tantos guerrilleros y tantos jóvenes muertos -exceptuando los de éste sexenio víctimas del crimen organizado-. Claro, los dirigentes izquierdistas que los azuzaron sobrevivieron, se empoderaron y enriquecieron.

Por ello, es conveniente volver a hacer esta pregunta ¿realmente nuestro país, requiere que sus estudiantes ingresen a la política radical desde las universidades?

Mi respuesta es no, porque si algo demuestra nuestra historia y la del mundo, es que los estudiantes son vulnerables y pueden llegar a ser manipulados. Los maestros universitarios ejercen sobre sus alumnos una influencia cultural e ideológica más grande que la de los propios padres, por eso es tan fácil que, según sus preferencias políticas, acerquen a sus alumnos al radicalismo y a la violencia.

Hoy, el amor de estos jóvenes hacia Josefina Vázquez Mota o AMLOVE representan, en parte, el amor de sus profesores hacia estos personajes, y de igual forma sucede con el odio por Peña y Quadri.

Lo preocupante es que en este momento ya existen políticos que requieren mártires para anular las elecciones y, por desgracia, algunos estudiantes han alzado la mano autopropiándose para el papel. También los hay que pretenden acallarlos y anular su conciencia. Los dos tipos son igual de dañinos.

Por ello, regreso a lo dicho por Allende, nuestros estudiantes deben dedicarse a estudiar y yo agrego, sus profesores solo deben ser acompañantes y orientadores, nunca movilizados; y los políticos jamás deben caer en la tentación de manipularlos o usarlos.

Hoy más que nunca requerimos de una juventud participativa de los asuntos públicos, de una juventud que cuestione a la mala política y a los políticos, que audite y fiscalice las acciones de sus representantes populares, que exija mejores candidatos y contribuya con el fortalecimiento de la democracia, sin radicalismos, sin violencia, sin inmolationes.

Y ya que estamos en ello, muchas felicidades a todas las maestras y maestros que lejos de direccionar la vida de sus alumnos, les enseñan a vivir.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

MILENIO

(Trascendió Puebla)

:Que la televisora estatal (Puebla TV) es depositaria de una verdadera joya del fallecido escritor **Carlos Fuentes**, quien estuvo en Puebla la víspera de los festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo grabando en diversas locaciones en los Fuertes de Loreto y Guadalupe para el documental "Puebla hace 150 años".

El director de Puebla TV, **Marcelo García Almaguer**, en su calidad de productor, tiene a resguardo el material investigado y grabado por el novelista mexicano.

:Que Soraya Bañuelos, la enviada del CEN del SNTE a la celebración en el estado del Día el Maestro con las secciones 51 y 23, se abstuvo en forma reiterada de referirse al resultado de las negociaciones con el gobierno federal respecto del aumento salarial y en prestaciones.

A esa misma hora Elba **Esther Gordillo** se encontraba en un encuentro con el presidente **Felipe Calderón** donde utilizó el polémico tema de la evaluación universal para esconder el incremento salarial real, inferior al porcentaje aprobado en 2011.

:Que el dirigente municipal en Puebla del PAN, **Gerardo Maldonado**, exhibió su ligereza y carecer de línea directa con el equipo de **Josefina Vázquez Mota** al apresurarse a "confirmar" la salida de **Roberto Gil Zuarth** como coordinador general de campaña y del ingreso de **Mario Laborín**.

Irma Pía González Luna, coordinadora general de comunicación de la candidata presidencial, desmintió que el coordinador general de campaña haya abandonado el cargo, como se divulgó ayer por la mañana en Twitter.

:Que posterior a la revelación de **Aurora González**, de la Federación Nacional de Padres de Familia, de la existencia de 90 casos documentados de bullying en escuelas, información publicada por Milenio Diario, el Congreso local abordó el tema.

Por iniciativa del diputado **Coriche Avilés**, la Comisión Permanente aprobó un punto de acuerdo para exhortar a la SEP a realizar acciones urgentes que involucren a padres de familia, alumnos y maestros para evitar el acoso y

violencia en las escuelas.

:Que Blanca Alcalá Ruiz mostró sus dotes como jinete al encabezar una nutrida cabalgata 2012 en la comunidad de la Mesa de Metlatoyuca, del municipio de Francisco Z. Mena, en la Sierra Norte.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147600>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

El pastor capitula el IMSS al SNTSS

Cobijado bajo las siglas del PAN y por el entonces senador Francisco Fraile García, actual delegado del IMSS, el Sindicato de Trabajadores del Seguro Social se ha convertido en un poder paralelo.

Al estilo del viejo sindicalismo textilero en Atlixco con Antonio J. Hernández, donde se imponía el terror y la persecución, en la delegación 1 del SNTSS se aplica la misma regla.

Testimonios de trabajadores del IMSS advierten del poder y terror sindical que ha impuesto Valdemar Gutiérrez Fragoso, con la anuencia del gobierno federal y del delegado.

La opacidad en torno del otorgamiento de plazas y la administración de unos 2 millones de pesos en cuotas sindicales tiene inquietos a médicos, enfermeras y administrativos sindicalizados.

Es tal el poder del SNTSS con Ramón García Jiménez, la extensión en Puebla del control de Valdemar Gutiérrez, que bastó le realizara un paro de la delegación del IMSS para exigir la destitución de un Jefe de servicio para que Fraile se alineara al sindicato.

En la percepción de los trabajadores del IMSS, Fraile García no termina por conocer la realidad del Seguro Social (equipamiento, desabasto de medicamentos y calidad hospitalaria) y está más preocupado en su futuro político y económico ante el riesgo de perder la elección presidencial.

Añoran en la sección 1 del SNTSS el sindicalismo clasista con liderazgos naturales, el democrático para elegir a sus dirigentes; hoy predominan grupos de choque para amedrentar a los trabajadores.

En la impunidad está la averiguación previa 1837/2012/2ª con fecha 11 de abril de 2012 por la presencia de un comando armado que se hizo pasar como integrante de la AFI al irrumpir en la subdelegación sur del IMSS, acción atribuida por trabajadores del IMSS al "terrorismo sindical".

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147598>

RETO diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Los hombres fuertes del Congreso

Los cambios en el Congreso del Estado son inminentes, necesarios. La política juvenil se asoma en el Poder Legislativo y pinta para mucho. Vamos, se empieza a imponer.

Hoy existe un nutrido, renovado y joven grupo que controla los destinos de uno de los Poderes en Puebla. Es por ello que la LVIII Legislatura pasará a la historia, sin duda, por diversos factores.

El principal, la rotación que se acordó para liderar y representar a los 41 diputados como uno de los tres Poderes más importante en el estado. El haber compartido el máximo cargo en el Congreso lo hace totalmente diferente, atípico.

Decisiones como la anunciada ayer, con relación en la postergación en la revisión de las cuentas públicas pendientes, marcan un antecedente del control que los nuevos políticos poblanos tienen en el Congreso y en Puebla.

La nueva generación de políticos poblanos se apuntala y va viento en popa.

Y si no, juzgue usted.

Desde la semana pasada, los hombres fuertes del Congreso, muy cercanos al gobernador, **Rafael Moreno Valle Rosas**, decidieron aplazar el trabajo de la Comisión Inspectoral con el fin de evitar que se mezcle el asunto de la fiscalización con la actual elección.

Es por ello que en el Congreso del Estado, vía la Comisión Inspectoral del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), se decidió postergar la revisión de las cuentas públicas pendientes de 2010 (un total de 50) con el fin de evitar un "manoseo electorero" en estos asuntos, insisto.

La disposición, la hizo oficial el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, **Edgar Jesús**

Salomón Escorza, quien, además, es integrante de la citada Comisión.

Avaló la orden del presidente de la Inspectoral, el diputado panista, **Mario Riestra Piña**, quien fue secundado por **Jesús Zaldívar Benavides**, también del PAN, y por **José Antonio Gali López**, diputado del PRD.

Esto a pesar de la negativa -sin sentido- de **Guillermo Aréchiga Santamaría**, legislador del Panal y ex líder del

Congreso, quien contradujo la propuesta sólo por su animadversión para con los diputados del PAN. El caso es que al final del día, los hombres que hoy controlan al Congreso, encabezados por Edgar Salomón, decidieron continuar el trabajo de fiscalización hasta pasado el 1 de julio próximo, día en que se elegirá en las urnas al nuevo presidente de la República.

Lo interesante del caso es que estos diputados tienen muchas cosas en común.

Son líderes y/o coordinadores de sus bancadas, son jóvenes -menores de 34 años-, son diputados de los más destacados, tienen una excelente relación en las más altas esferas del poder político y social en la entidad; además, tienen contacto directo con el inquilino de Casa Puebla.

Estos hombres son los que hoy dominan la escena legislativa, toda vez que los cuatro son integrantes de la Comisión Inspectora: Mario Riestra es el presidente y el resto son vocales.

Ojalá los dinosaurios de la política en Puebla ya se extingan.

Y a propósito de las cuentas públicas pendientes, me dicen que habrá sorpresas en cuanto a varios dictámenes. Y es que hay muchos pendientes como el de Puebla, Atlixco, San Martín Texmelucan, Amozoc, Tehuacán; además de las cuentas de **Alfredo Arango García**, ex secretario de Salud en el sexenio marinista y actualmente preso en el Penal de San Miguel.

Otro que no va a librar la revisión de sus cuentas pendientes, las denuncias, la orden de aprehensión en su contra y la cárcel, es **Javier García Ramírez**, ex secretario de Obra, también marinista.

Las sorpresas, juran, tienen que ver con sanciones millonarias y ejecuciones en agravio de quienes saquearon las arcas públicas en el estado.

Otras Posdatas:

Renovarse o morir...

Enhorabuena para todos quienes hacen posible **RETO diario**, un periódico digital que sigue creciendo con éxito. Recientemente, el digital estrenó imagen y continúa en ascenso.

Son ya tres años de vida en RETO y, a pesar de las graves dificultades y adversidades para mantener este proyecto periodístico, el informativo electrónico continúa.

Agradezco, particularmente, a los señores, **Armando Prida Huerta** y **Armando Prida Noriega**, quienes me dieron la oportunidad de hacer realidad RETO diario y de quienes aprendí que el trabajo, el compromiso, la constancia, el sacrificio y el profesionalismo siempre llevan al éxito.

Mención especial merece, también, **Mariano Morales Corona**, mi maestro en lo profesional. A **Óscar Tendero** y a **Erick Becerra**, gracias por su apoyo, sabiduría y consejos.

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-hombres-fuertes-del-Congreso...&id=1919>

 **La Jornada de Oriente**

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Regresan extorsiones a gaseras; al traste, plan anticorrupción de la ST

Durante el primer año del actual gobierno en la Secretaría de Transportes (ST) –a cargo de Bernardo Huerta Couttolenc– funcionó un programa anticorrupción que, entre otros resultados, permitió remover a unos 70 supervisores que cometían prácticas viciadas. Tal parece que ese esfuerzo ya dio al traste, pues desde hace un par de meses reaparecieron las extorsiones a empresas gaseras de diferentes partes del estado para que vehículos en mal estado o sin documentos puedan circular y los choferes no tengan impedimento de conducir esos automotores por no contar con licencia mercantil.

Ese cambio se dio a partir de que en marzo llegó a la Jefatura de Supervisión de la ST Jesús Martínez Paz, quien durante muchos años fue delegado de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes en San Pedro Cholula y en el proceso electoral de 2010, sin importar los riesgos, se incorporó a la campaña de Rafael Moreno Valle. Se dice que su arribo a ese cargo fue en pago a su colaboración en los comicios y por esa misma razón se ha vuelto un funcionario intocable.

Fuentes relacionadas con las empresas gaseras dicen que los cobros a estas compañías van de los 3 a los 10 mil pesos quincenales, dependiendo del tamaño del parque vehicular de cada empresa, y que ese dinero estaría siendo recabado en cada una de las 21 delegaciones que la ST tiene en territorio poblano.

Eso que está pasando parece tener dos explicaciones: una, que a partir de la llegada de Jesús Martínez Paz se ablandaron los controles y revisiones del trabajo de los 21 delegados; y dos, que funcionarios de alto nivel están empezando a hacer crecer sus ingresos –por vías no legales–, una vez que pasó la moda del combate a la corrupción por parte del actual gobierno estatal, que prometió llenar las cárceles de ex funcionarios marinistas corruptos y hasta ahora solamente hay un ex servidor público en esa condición.

O que los dos factores anteriores y de manera conjunta están permitido la reactivación de las mismas prácticas viciadas, que apenas hace unos meses provocó que docenas de supervisores fueran reubicados en diversas áreas de gobierno.

Lo único cierto es que muchos gaseros están contentos, pues eso le impide hacer altas inversiones para renovar sus flotas de vehículos o contratar personal calificado, sin importar el riesgo que ello implica para la población, y que solamente el la punta del iceberg, pues no es difícil que esos mismos cobros se estén replicando en otros rubros del transporte.

Lo que ha pasado en la Jefatura de Supervisión no es el único signo de que Bernardo Huerta Couttolenc, el titular de la ST, no tiene todo el control de lo que pasa en esta secretaría.

Hace unos días se supo que Alberto Vivas, quien fue el encargado de la Dirección de Protección Civil en el ayuntamiento de Puebla durante el pasado trienio se encargó de operar la contratación de publicidad de la candidata del PRI al Senado Blanca Alcalá Ruiz, que fue colocada en camiones del transporte urbano de la ciudad de Puebla y zona conurbada.

No tendría nada de extraño que Vivas hubiera hecho ese trabajo a favor de su ex jefa Blanca Alcalá, sino fuera porque este personaje es el secretario Técnico de la Secretaría de Transportes.

Vivas y Bernardo Huerta formaron parte del mismo equipo en la extinta STC y cuando el PRI gobernaba.

Lo sorprendente es que siendo Blanca Alcalá, junto con Manuel Bartlett Díaz, los dos políticos más repudiados por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, nadie se percató de que un funcionario de la ST le hubiera operado la contratación de propaganda a la candidata del PRI.

Esto es signo no solamente del mal desempeño de Bernardo Huerta, quien es un político que le gusta evadir la solución de los problemas, sino es reflejo de que el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, está más ocupado en posicionarse como aspirante a candidato a alcalde de la ciudad de Puebla, que en revisar el funcionamiento de las dependencias del gobierno del estado.

Lo que ha pasado con Alberto Vivas contrasta con la supervisión que ha principio de sexenio había de Manzanilla hacia lo que pasaba en la ST y el trabajo de Bernardo Huerta, razón por la cual en ese entonces impidió la llegada a esa secretaría de un personaje llamado Héctor Ibarra Cadena.

Al inicio de la actual administración, Bernardo Huerta intentó echar mano de viejos colaboradores que tuvo en la desaparecida SCT. Uno de ellos era el ex director del Transporte Héctor Ibarra Cadena, a quien se le quería nombrar como subsecretario de la ST.

Trascendió que ya se daba por hecho el nombramiento de Ibarra Cadena, quien incluso ya participaba de las reuniones de planeación, hasta que al escritorio de Fernando Manzanilla Prieto llegó una tarjeta informativa en la cual se indicaba que este personaje había laborado en el área de Normatividad Comercial en el gobierno de Blanca Alcalá Ruiz.

Y eso simple hecho, junto con viejas acusaciones de supuestos actos de corrupción, fue suficiente para que se diera la orden de dejar fuera del gobierno a Héctor Ibarra, quien hasta la fecha sigue en la "banca".

Ahora, eso no pasó con Alberto Vivas. ¿Fue omisión o complacencia? Todo indica que fue lo primero

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/regresan-extorsiones-a-gaseras--al-traste-plan-anticorrupcion-de-la-st-_id_7719.html

(Editorial)

Transparentar uso del helicóptero

El gobierno del estado se ha negado a informar sobre la adquisición de un helicóptero para uso del titular del Poder Ejecutivo, a pesar de que la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) se lo ha ordenado en un par de ocasiones, lo que ha generado advertencias de organismos especializados como la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), capítulo Puebla, acerca de las violaciones que podrían estarse cometiendo por dicha reticencia.

Este asunto tiene dos puntos de análisis: el primero es que a todas luces es necesario que el gobierno cuente con una aeronave, sobre todo si se considera que el estado de Puebla tiene una amplia y diversa composición geográfica.

Por supuesto, el helicóptero que use el gobernador y sus colaboradores debe contar con las mejores medidas de seguridad y eficiencia para su desempeño, con el fin de evitar accidentes como los sucedidos tres veces en este sexenio con aeronaves federales, pues las repercusiones de este tipo de tragedias trascienden el ámbito particular y pueden suponer escenarios de ingobernabilidad, así que no debe verse como negativa la decisión que el Poder Ejecutivo haya adquirido un helicóptero.

No obstante, el costo y uso que se da a la aeronave debe ser transparente para acabar con suspicacias sobre los abusos que se pueden cometer al usarlos para actividades privadas, en servicio de personas ajenas al gobierno o

para el traslado a actos partidistas o políticos que en nada reditúan a los poblanos.

En este sentido nada justifica la reticencia oficial a informar sobre el helicóptero, pero no sólo las autoridades están obligadas a dar a conocer el precio de la aeronave, sino que debe explicar por qué no emprendió una licitación para su compra y los criterios de selección para el modelo, marca y precio que justifiquen la elección de ese aparato y no de otro.

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/transparentar-uso-del-helicoptero_id_7710.html

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

(Primera Columna/Oscar López)

- **Carlos Fuentes y el 5 de Mayo**
- **El Documental es ahora una joya**
- **La polémica magisterial**

La noticia de la muerte de Carlos Fuentes, el gran escritor mexicano que proyectó a México a nivel internacional, sin duda que pone de luto al mundo de la literatura pero también al país en general, pues el escritor fue siempre crítico de la vida del país y sobre todo de sus políticos.

Los mensajes de pésame no se hicieron esperar en ninguno de los ámbitos y para fortuna de los poblanos, Carlos Fuentes estuvo en Puebla hace unas semanas para grabar el documental "Puebla, hace 150 años", donde hace un recuento de la historia de México desde principios de 1800 y donde relata la Batalla librada desde aquí por el general Ignacio Zaragoza.

Este documental todavía no tiene fecha de transmisión y se hizo en coordinación con la Secretaría de Educación Pública y claro, con Gobernación, donde su titular Fernando Manzanilla compartió desde sus cuentas de Facebook y twitter, algunas de las fotos que se tomaron con ocasión de ese trabajo que sin duda será excepcional y ya es desde ahora otra de sus joyas.

La presencia de Carlos Fuentes se debe sin duda a la gran amistad que el escritor tenía con el Secretario de Educación Luis Maldonado Venegas. Que en paz descance el maestro Carlos Fuentes.

Ayer, en ocasión del día del maestro, durante la ceremonia oficial con el Presidente de la República, la dirigente del SNTE Elba Esther Gordillo, se le fue a la yugular a la candidata del PAN Josefina Vázquez Mota, quien días antes ya había dicho que ella nunca pactó ni cedió a chantajes de "la maestra" y por ello, esta fue la oportunidad de oro que Gordillo esperó para decir que el mejor secretario de educación ha sido Alonso Lujambio e incluso hizo votos por su recuperación, pues antes, "el diálogo se había envilecido con la cortedad de miras y supeditado a una ambición personal carente de autoridad moral".

Elba Esther fue más allá e insistió en que debido al deterioro de la salud de Alonso Lujambio, quien fuera titular de la SEP, y "la inoperancia" de quien se quedó a cargo del despacho, sin decir el nombre de José Ángel Córdova Villalobos "nos hicieron perder mucho tiempo para el cumplimiento de los objetivos que nos propusimos alcanzar". Para nadie era secreto la enemistad entre Vázquez Mota y Elba Esther Gordillo, pero ayer se hizo pública y con todas sus letras, además de despotricar contra el antes Secretario de Salud Córdova Villalobos.

Estos señalamientos tuvieron respuesta del Presidente Felipe Calderón quien insistió que la evaluación magisterial se llevará a cabo, "sin calidad educativa, lo único que avanza, como en décadas, es la injusticia e inequidad"; "la verdadera justicia significa dar a los niños una educación de excelencia" dijo claramente el mandatario, quien no dejó pasar la oportunidad para emplazar a la lidereza Elba Esther: "Sé que su dirigencia (del SNTE) sabrá sostener su palabra". Un día polémico, sin duda, en el ámbito magisterial.

CONFETI...Quedó instalado el comité de debates en el IFE de Puebla, si algún candidato quiere un encuentro entre sus adversarios, deberán, acudir a ellos...hasta el momento existe la solicitud de Blanca Alcalá Ruiz para el debate entre quienes aspiran al Senado.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4473

Contra9160

informativa

(La Radiografía/Fabián Gómez)

Gerardo Islas: Decepción Política del Morenovallismo

No hace mucho, la decepción política del morenovallismo llamado Gerardo Islas Maldonado, presumía su fotografía con quien llamaba su "jefe político" Enrique Peña Nieto, candidato del PRI a la presidencia de la

República.

Parece que la ambición le ganó al tierno aprendiz de político y decidió vender su alma al...governador Rafael Moreno Valle Rosas, quien está decepcionado del actuar de este joven que solo vende espejitos.

Islas Maldonado se puso como títere del Panal (porque ese partido lo maneja el gobernador Moreno Valle) y ahí comenzaron todo tipo de pifias.

Primero fueron despidos injustificados, después una denuncia por amenazar a un candidato y luego señalamientos por desaparecer con facilidad las arcas del Panal, todo contra Gerardo Islas.

Hoy, el más reciente escándalo es en el que se ve envuelto el tío de su madre Héctor Guillermo Maldonado González, acusado de cometer delitos de cuello blanco ó múltiples fraudes en contra de personas a las que promete créditos con casas que tienen problemas legales.

Son decenas de quejas en contra de este individuo, quien asegura gozar de las influencias de su sobrino, quien es empleado del gobernador Moreno Valle, dueño verdadero del Panal en Puebla.

El periodista Carlos Macías Palma documentó esta situación, por lo que se me hizo interesante retomarla para el conocimiento de la sociedad.

Por cierto: ¿Con qué cara su tío Víctor Hugo Islas seguirá inventando supuestos actos de corrupción de sus contrincantes?.

¿No sabe Gerardo Islas Maldonado que su padre gozaba (por acuerdos cupulares) hasta de un chofer pagado de la nómina de la SCT, cuando mi hermano fué Jefe de Recursos Humanos en la dependencia?.

¿Con qué cara quiere vendernos los "espejitos" que le vendió a Moreno Valle, quien ya se dio cuenta que Gerardo y nada son lo mismo?.

Lo cierto es que a Gerardo le gusta "padrotear" todo lo que puede.

Lo hace con el hermano del cantante Luis Miguel; Alejandro, quien apenas si sabe hablar.

Por padrotear a él, ha podido acceder a gente de poder.

Ahí está la foto de Peña Nieto y con varios ex funcionarios marinitas y de gobiernos priístas a quienes pedían múltiples favores.

Ahora padrotea al Panal, partido por el que no hace nada de trabajo político.

Así se la llevará esperando un milagro y vendiendo la idea que trabajó con las bases magisteriales, casa por casa, en reuniones y con la sociedad en general, para que al final, el morenovallismo lo recompense y le siga dotando de recursos.

Espero y me equivoque.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01

(De Buena Fuente/Carlos Macías Palma)

La honestidad de Lalo Rivera

A diferencia de sus compañeros de partido (Acción Nacional) y homólogos de San Pedro Cholula y San Andrés Cholula, el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez no está envuelto en la más mínima sospecha de corrupción. Ni él ni sus funcionarios son sospechosos de pedir dádivas, comisiones, favores, pagos o cualquier cosa que se parezca a, por ejemplo, la escandalosamente corrupta administración de Mario Marín Torres.

Dolores Parra Jiménez es presidenta municipal de San Pedro Cholula.

Víctima de espionaje y de sus propias ambiciones, fue sorprendida en una plática con el diputado de Movimiento Ciudadano José Juan Espinosa, cuando acordaban el monto de las comisiones, del 5 por ciento, que recibiría a cambio de la aprobación de obra pública para los recomendados de Espinoza.

Como quiera que sea, Dolores Parra está bajo sospecha de corrupción. Las autoridades no la juzgarán por complicidad política, pero la sociedad sí.

Además de corrupta, baratera.

Por su parte, el alcalde de San Andrés Cholula Miguel Angel Huepa Pérez fue señalado como corrupto. Fueron acusaciones graves del dueño de un table dance (nombre elegante que se le da a un prostíbulo). Funcionarios de Protección Civil de San Andrés fueron sorprendidos en un video recibiendo dinero del dueño del centro de diversión para caballeros, La Esfinge.

Desde luego que no existen pruebas contundentes de que ese dinero o parte de él, fueron a parar a los bolsillos del alcalde Huepa, pero es evidente la complicidad y protección hacia los trabajadores de Protección Civil, quienes deberían estar sujetos a un proceso, así como en su momento el famoso René Bejarano.

Eduardo Rivera no está involucrado en ningún acto de corrupción. Sus funcionarios tampoco. Ni ambulantes, ni antreros, ni comerciantes, ni teiboleros, ni proveedores, ni constructores, ni otros se han quejado de corrupción en el Ayuntamiento de Puebla. Ni chismes, ni rumores, ni sospechas, ni quejas, ni señalamientos, ni videos, ni fotografías que involucren a Lalo y sus colaboradores en eso de lo que tanto se quejaron los panistas:

corrupción.

Un amigo me dijo hace casi un año que Rivera ordenó a sus funcionarios que no pidieran ni un centavo. La verdad es que en ese momento no lo creí. Hoy compruebo que es verdad.

El Verdugo

Este viernes a las 11 horas en el Complejo Cultural Universitario el abogado Guillermo Pacheco Pulido presentará un nuevo libro. El Verdugo dice: el maestro Pacheco no pierde el tiempo.

Gracias

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22



(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

Radio BUAP, Javier Lozano y José Doger

Este año, Radio BUAP cumple 15 años. Se suman a los **37 años** previos durante los cuales la Universidad y los universitarios lucharon por tener una frecuencia radiofónica. Información documentada revela que cuando menos desde 1960, el Movimiento Estudiantil poblano exigía la radio universitaria.

Exigencias y pliegos petitorios del Consejo Universitario. **Presiones estudiantiles al gobierno federal.**

Experiencias como **"transmitir" con un aparato de sonido y bocinas** desde uno de los balcones que miran hacia la **Plaza de la Democracia** o desde Ciudad Universitaria con un **transmisor elaborado por profesores y alumnos de la Escuela de Físico-Matemáticas**, cuyo alcance llegaba escasamente a cien o doscientos metros. Acciones permanentes desde, cuando menos, 1960. Los 37 años están llenos de anécdotas, luchas, intentos y experiencias. Fue un **largo batallar para que la BUAP lograra** la frecuencia que ahora transmite.

Fue un diez de enero de 1997 cuando José Doger Corte, entonces rector, me llamó a su oficina para resolver asuntos relativos a mi calidad de director editorial. En contra de su obsesión por recibir a las personas a la hora exacta en que las citaba, **me hizo esperar 15 minutos.** La ocasión lo ameritaba.

Me recibió alegre y jubiloso. *Te daré una noticia que en tu calidad de periodista te dará mucho gusto, me soltó; acabo de terminar una llamada telefónica con **Javier Lozano Alarcón**, subsecretario de Comunicaciones de la secretaría de Comunicaciones y Transportes del gobierno mexicano, quien me acaba de informar que después de muchos tropiezos, trámites y años de espera, tenemos ya la **autorización para transmitir como Radio BUAP.***

La intervención de **Javier Lozano Alarcón** para lograr nuestra petición **fue fundamental**, me refirió **José Doger**, le he dado las gracias, por apoyarnos para culminar una lucha de más de 30 años.

Echar a andar el proyecto fue responsabilidad de **Eduardo Garzón** y este escritor tuvo el honor de ser **el primer director de Radio BUAP**, a partir de octubre de 1997.

Platicando con **Javier Lozano Alarcón** hablamos sobre la necesidad de recrear este pasaje poco conocido y menos referido para publicarlo en el corto tiempo.

Pronto escribiré sobre el asunto.

<http://www.poblannerias.com/noticias/2012/radio-buap-javier-lozano-y-jose-doger>

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)

La Ibero también puede opinar

Es curioso ver cómo, cada vez que hay una bronca, grande o pequeña, sale "alguien", agraviado o no, a decir, enfáticamente, **"sabemos muy bien quién está detrás de esto"**. En el caso de la **rechifla que sufrió Enrique Peña Nieto en la universidad Iberoamericana** no podía ser de otra manera. Al instante, se levantaron las voces de diversos priístas para acusar a quién se les ocurriera: perredistas, panistas, directivos de la institución, estudiantes de otras partes... Si me apuran hasta al pobre barrendero lo hubieran considerado culpable, de ser posible.

Gabriel Quadri se salvó de milagro.

El asunto me hizo recordar una **aventura vivida en la Prepa**, hace unos cuantos (muy poquitos) años. Para poner las cosas bien en contexto, debo confesar que olvidé las causas de la bronca y la respuesta que le dimos. Sin embargo, evidentemente nuestra causa era justa. **Con dos o tres cuates, armamos todo el relajo.**

Cuando se calmaron las aguas, el director nos vino a regañar y salió con el clásico "sabemos muy bien quienes están atrás de esto".

Nunca lograron identificar a ninguno de los líderes (creo que el crimen ya prescribió, sino, no lo estaría

cacareando ahora).

A nadie (salvo honrosas excepciones) se le ocurrió que el **movimiento de repudio al candidato del PRI haya sido espontáneo**, apenas preparado, sin consignas claras ni estrategia definida. Eso sí, a todos **asombró que muchachitos "bien"**, de una institución privada y que educa con valores pudieran **ser tan "corrientes"**. Eso es exclusivo de la universidad pública, aquella a la que van los "nacos".

Incluso un alto dirigente del tricolor, formado en la universidad jesuita, declaró, sin sonrojarse ni apenarse, que los rijosos "no tenían pinta de niños Ibero". El colmo de la intolerancia, la expresión clara del racismo. Si los muchachos hubieran sido gorditos, prietitos y pandrosos, se entiende, pero a la Ibero solo van güeritos bien parecidos y mejor vestidos.

No sé a qué plantel asistió el señor funcionario, pero le puedo decir que en los **remotos años setenta**, cuando la Ibero (solamente había una) se ubicaba en Prados Churubusco, antes de ser destruida por el sismo de 1985, asistí a sus aulas por breve tiempo. En esas fechas, se dio el **famoso "jueves de Corpus sangriento"** y toda la comunidad de "pirruris" se sintió ofendida por la matanza. Hubo manifestaciones, declaraciones, pronunciamientos y marchas.

Después, ingresé formalmente a la **UNAM de la que soy, a toda honra, ex alumno**. Y eso que soy güerito, alto y no creo vestir tan mal. Nunca me sentí como ave extraña en los terrenos de C.U. y nadie me hizo nunca el feo. Al principio iba en camión y cuando pude me compré una carcacha que gastaba más aceite que gasolina, que se transformó en el vehículo oficial de la banda (alguien tenía que empujar).

Regresando a nuestro tema, creo que **no hay ninguna limitación de género, raza, religión, nivel social, creencia política u orientación sexual** para atender a una institución privada o a una pública. Las privadas ofrecen muchas becas a quienes no pueden pagar: **no todos los alumnos son millonarios**, pero todos tienen derecho a pensar y a quejarse.

Así lo hicieron los niños de la Ibero, como **lo pueden hacer también los de la Anáhuac, de la UPAEP, de la BUAP o de la UNAM**. Eso es, y se conmemoraba hace pocos días, la libre expresión, derecho humano elemental e inalienable.

Lo único que no se vale, y estoy seguro que todos coincidimos, nacos como pirruris, es insultar y, sobre todo, manifestar públicamente **sentimientos de odio hacia otros**, por despreciables y odiosos que sean.

<http://www.poblanerias.com/noticias/2012/la-ibero-tambien-puede-opinar>

Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

A la maestra ¿con cariño?

La celebración del Día del Maestro en este 2012 no fue tersa ni aleccionadora como podría esperarse de la última de un sexenio en la que mejoraron sustancialmente los ingresos de los profesores y con mayor razón los de su burocracia sindical.

El choque de poderes ayer fue en Los Pinos y directamente entre el presidente Felipe Calderón y la dirigente del magisterio, Elba Esther Gordillo, como consecuencia de su lucha por el poder que tienen desde hace más de dos años y donde ella ha sacado la mejor parte, porque él en meses se va.

Para empezar en su discurso, Calderón afirmó que la Evaluación magisterial, que ha generado conflicto entre el SNTE y la SEP, "va adelante" porque "sin evaluación no hay calidad educativa". Dijo mas: "sin calidad educativa, lo único que avanza, como en décadas, es la injusticia e inequidad" porque "la verdadera justicia significa dar a los niños una educación de excelencia". El mensaje fue directo y toda una respuesta.

Antes que él tomaron la palabra el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos y la propia maestra Gordillo. El presidente volteo a verla y le espetó: "Sé que su dirigencia (del SNTE) sabrá sostener su palabra".

En los últimos días, la dirigente magisterial ha estado sometida a señalamientos severos de los candidatos presidenciales Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador en especial por no aceptar que se lleve a cabo el 24 de junio la Evaluación Universal cuyos resultados, explicó Calderón, "no afectarán los derechos laborales de maestros, tampoco serán para descalificar a participantes".

Elba Esther Gordillo dijo en el mismo acto que la Evaluación sí es aceptada por el sindicato, pero siempre y cuando la SEP no la realice, ahí, delante de ella, el presidente Calderón decretó, la autonomía del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE).

La disputa va en serio, se conocía ya por los hechos pero ayer se confirmó en discursos oficiales cuando la dirigente vitalicia del magisterio responsabilizó al actual secretario de Educación, José Ángel Córdova, de no concretar los acuerdos para que se realice la Evaluación Universal a los profesores, la que ellos ya dijeron que

no aceptan y no van a asistir el próximo 24 de junio.

La maestra señaló que durante la gestión de Josefina Vázquez Mota, la candidata presidencial a suceder a Calderón entonces su jefe, al frente de la SEP, se envileció el diálogo:

"A partir de abril de 2009 iniciamos los trabajos con un nuevo titular de la SEP (Alfonso Lujambio) con quien recuperamos el diálogo que se había envilecido por la cortedad de miras con que antes se realizaba la educación, la cual tiene que desarrollarse viendo siempre más allá del tiempo y circunstancia que nos implica como seres humanos y jamás supeditada a una ambición personal carente de autoridad moral"

Gordillo comentó, en referencia a Vázquez Mota, que se debe mirar más allá de las campañas mediáticas "regidas por el cálculo al intentar politizar un tema altamente sensible para todos, poniendo en riesgo la gobernabilidad indispensable para llevarla a cabo. No fue el SNTE, fueron otros intereses", le dijo al presidente en su casa.

¿Dónde terminará esta confrontación? Seguramente echando a los brazos del candidato presidencial del PRI a la maestra Gordillo, lo que no es nuevo, y convirtiéndola en un factor en contra de las aspiraciones de la panista.

Los actores responsables de la calidad educativa seguirán peleando y la Educación, ¡¡¡que se pudra!!!

<http://www.ngpuebla.com/node/23496>

(Angelopolitanas)

En abril pasado, Carlos Fuentes realizó su último trabajo para la televisión en Puebla TV, con un documental donde relató la Batalla del 5 de Mayo titulado "Puebla: Hace 150 Años", que será presentado en los próximos días. Para la producción estuvo en la Angelópolis dos días, donde grabó en la biblioteca Palafoxiana, la zona de los Fuertes y la Casa de Alfeñique.

Su amigo, el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado, lamentó el fallecimiento del escritor, periodista y pensador mexicano. Calificó a Fuentes de "hombre cosmopolita, periodista y escritor esencial en las letras mexicanas, cuya obra explica y muestra el carácter de nuestro pueblo y el desarrollo del México contemporáneo".

@

Para los candidatos a diputados federales y senadores del Partido Revolucionario Institucional, hoy será casi un día de fiesta y es que les informaron que recibirán la segunda dotación de recursos del Comité Ejecutivo Nacional para su campaña que no serán más de 300 mil pesos. Algo es algo.

Cuando les dieron la primera en marzo pasado, les advirtieron que serían depositados en una chequera e incluso los hicieron firmar un pagaré –"porque luego pierden y no comprueban los gastos que son supervisados por el IFE", les explicaron a los aspirantes a legisladores de todo el país- para garantizar que el dinero se aplique en las campañas y no en sus gustos personales, ejemplo: adquisición de camionetas lujosas.

Los priistas deben andarse con cuidado y con muchas economías para el día D –uno de julio, el de las elecciones- porque no habrá recursos extras. Un especialista electoral dejó en claro a quienes se acercaron a preguntarle que no esperen dinero extra de las dirigencias nacional y estatal del PRI y que vayan buscando cómo y de dónde lo obtienen porque gastar en campaña es lo de menos, "la movilización es la que cuesta".

Y sobre advertencia, no hay engaño. @

Hay indicios claros de que son políticos profesionales los autores intelectuales del movimiento para desestabilizar al gobierno municipal de Izúcar de Matamoros y por ende a su presidente.

Fuentes de la Procuraduría General de Justicia comentaron que los indicios son muy claros y apuntan a personajes conocidos, el más importante es quién les pagaba a los porros para mantener tomada la presidencia y provocar la caída del alcalde Carlos Gordillo.

@

Hoy, los gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Veracruz, Javier Duarte, darán el banderazo para la construcción de un camino del municipio poblano de Quimixtlán a Xalapa, como una de las primeras acciones para terminar el conflicto de la dotación de agua potable a la capital jarocho.

El acto será a las nueve de la mañana y lo promovió el mandatario poblano quien envió a altos funcionarios de la secretaría General de Gobierno a negociar con los ejidatarios y autoridades de la sierra para que permitieran continuar con la dotación del líquido a la capital de Veracruz, por ello el arranque inmediato de la obra.

@

El empresario Ricardo Henaine tiene en sus manos dos ofertas interesantes para que venda al Puebla de La Franja. A saber una local que es de un grupo de constructores que encabeza López Chargoy, quien ya fue socio minoritario del equipo y asegura que cuentan con los recursos para impulsarlo.

Otro que se guarda bajo siete llaves es también de empresarios pero estos son de Hidalgo y en él participa el dueño del Pachuca, Jesús Martínez, quien es amigo personal de Henaine y un consumidor permanente de

cemitas poblanas. Don Ricardo ha dicho hasta ahora que no lo venderá, pero tampoco le interesa invertir más y este año corre el riesgo de descender, ayer puso transferibles a 8 jugadores.
<http://www.ngpuebla.com/node/23498>

